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Вчера в Москве, на Центральном стадионе имени В. И. Ленина 

в Лужниках состоялось собрание строителей столицы. 

С речью на собрании выступил Первый секретарь Централь

ного Комитета К П С С товарищ Н. С. Хрущев.
Среда, 1 августа 1956 г. Цена 20 коп.

П р а з д н и к  с т р о и т е л е й  М о с к в ы
Ц е н т р а л ь н ы й  с т а д и о н  в Л у ж н и к а х  о т к р ы т

31 июля в Москве, на Центральном 
стадионе имени В. И. Ленина в Лужниках 
состоялось собрание строителей столицы.

Празднично, нарядно выглядит стадион. 
Ветер колышет флаги союзных республик 
и стяги спортивных обществ.

4 часа дня. В центральной ложе появ
ляются товарищи Н. А. Булганин, К. Е. 
Ворошилов, В. М. Молотов, Н. С. Хрущев, 
М. Г. Первухин, Г. М. Маленков, Д. Т. 
ПІепплов, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев,
А. Б. Аристов, Е. А. Фурцева, Н. П. Бе

ляев, П. Н. Поспелов. Собравшиеся при
ветствуют их бурными аплодисментами.

Собрание строителей Москвы открыла 
секретарь ЦК и МГК КПСС тов. Фурцева. 
Она предоставила слово председателю ис
полкома Московского городского Совета де
путатов трудящихся тов. Бобровникову.

В жизни столицы, говорит тов. Бобров
ников, произошло большое событие —  за
вершено строительство первой очереди 
комплекса спортивных сооружений в Луж
никах, города спорта, здоровья, отдыха и

культуры. Еще год назад территория 
Лужников площадью более 180 гектаров 
представляла собой уголок старой Москвы. 
А теперь строители превратили этот уго
лок в один из самых красивых п благо
устроенных районов Москвы. Большую 
роль в строительстве сыграл московский 

„комсомол.
На трибуне маляр тов. Родионова. От 

имени молодых строителей Центрального 
стадиона она призывает физкультурников 
в ответ на полученный подарок добивать

ся новых всесоюзных и мировых рекор
дов.

Затем с речами выступают прораб тов. 
Родкин, знатный каменщик тов. Олыпа- 
иов. Заслуженный мастер спорта, рекордс
мен Европы тов. Щербаков от имени всех 
советских спортсменов поздравил и побла
годарил славный коллектив строителей 
стадиона.

С речью на собрании выступил Первый 
секретарь Центрального Комитета КПСС

тов. Н. С. Хрущев, тепло встреченный со
бравшимися.

Участники собрания единодушно при
няли обращение ко всем строителям горо
да Москвы.

...Через все поле к центральной ложе 
бегут маленькие спортсменки. В руках у 
девочек букеты живых цветов, которые 
они преподносят руководителям Коммуни
стической партии п Советского прави
тельства.

На состоявшемся затем спортивном 
празднике выступили гимнасты, акроба
ты, легкоатлеты.

В заключение на стадионе состоялась 
международная встреча по футболу между 
командой Китайской Народной Республи
ки и сборной командой Российской Феде
рации.

Спортивный праздник, посвященный 
открытию Центрального стадиона имени
В. И. Ленина, продолжался несколько ча
сов. (ТАСС).

Р е ч ь  т о в а р и щ а  Н. С. Х р у щ е в а
Товарищи! Сегодня здесь собрались 

строителп, которые создали этот замеча
тельный стадион. Построен не только этот 
стадиоя, но и целый комплекс спортив
ных сооружений: большая спортивная
арена, бассейн для -плавания, малая спор
тивная арена, заканчивается строитель
ство дворца спорта. В этих сооружениях 
имеется свыше 130 залов, волейбольных, 
баскетбольных и теннисных площадок, 
легкоатлетических секторов и футболь
ных полей.

Еще недавно эта местность была из
вестна москвичам как Лужники, которая 
называлась так из-за того, что здесь по
стоянно были лужи и болота. Эта часть 
Москвы была захламлена и неблагоустрое
на. Сейчас, в связи с сооружением ста
диона, этот район стал одним из краси
вейших и вероятно будет одним из лю- 
бимейших мест молодежи Москвы, да и 
не только молодежи.

Разрешите мне от имени Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со- 
-етского Союза поздравить строителей, 
омсомол, нашу славную советскую моло- 
ежь, которые внесли большой вклад в 
троптельствб всех этих сооружений, по- 
дравить инженеров, техников, архитек- 
оров, всех строителей, которые прини- 
'али непосредственное участие в создании 
ентрального стадиона. (Продолжитель
на аплодисменты).
Указом Президиума Верховного Совета 

ССР Центральному Московскому стадиону 
рисвоено имя нашего великого вождя и 
чителя Владимира Ильича Ленина. (Бур
ые, продолжительные аплодисменты).

Товарищи! Этот стадион сооружен в 
ратчайшие сроки. Только в мае 1955 го- 
а были начаты здесь основные строитель- 
ые работы. Прошло немного более года, 
за исключительно короткий срок столп- 

а получила такие замечательные соору- 
ения, которые являются нашей гор- 
остыо.

Советская молодежь, наши замечатель- 
ые спортсмены получили хороший пода- 
к, и теперь Родина ждет от наших 

портсменов еще более выдающихся побед
достижений.
С окончанием этого строительства осво- 

одилось большое количество строителей, 
оторые теперь разойдутся по стройкам 
толицы. А известно, что в Москве ведет- 
я главным образом жилищное, комму- 
альное и культурно-бытовое строитель- 
ш ,  то есть строится то, что непосред- 
твенно связано с улучшением жизни 
рудящихся.

Мне хочется пожелать вам, товарищи 
троитсли, чтобы вы с таким же внима- 
пем и с такой же энергией переключили 
Ш  усилия на это строительство, чтобы 
•абочие, техники, инженеры, архитекто- 
'Ы не только выполнили, но и перевы- 
олнпли программу жилищного строитель
на этого года. А это, товарищи, не ма- 
ая программа. В 1956 году в Москве 
алжно быть построено и сдано в экс- 
луатацию 1 миллион 360 тысяч квад- 
атпых метров жилой площади. План 
ервого полугодия выполнен, но большую 
асть работы предстоит проделать в остав- 
•яеся пять месяцев.

Товарищи! Я только что вернулся из 
0рздки по районам Урала, Сибири и  Казах 
ана, куда выезжал по решению Цент 

ального Комитета нашей партии. Был я 
3 совещании работников сельского хо 
яйства областей Урала, в Свердловске 
а совещании работников сельского хо 
Яства областей и краев Сибири, в Но 

"слбпрске, на совещании работников 
-некого хозяйства Казахстана, в Алма 
Те- На этих совещаниях обсуждались 
°просы уборки выращенного здесь обиль 
ог° Урожая.

Мы проехали многие сотни километ 
в- ознакомились с состоянием посевов 
ХоДом подготовки к  уборке. То, что мы 

ядели там, радует и внушает чувство 
’Рлости за нашу страну, за то, что мы 

такпе прекрасные кадры, могучую 
Р^ьішлеппость, сумевшую за два года 

печать сельское хозяйство современной 
аиинной техникой. Советский народ по 
Рнзыву Коммунистической партии под- 
М'Жал благородную инициативу освое- 
1!я веками непаханных целинных земель 
Добился в этом деле выдающихся успе-

Партия подняла советский народ на это 
поистине историческое дело, и советский 
народ горячо поддержал ее. Согнп тысяч 
советских патриотов откликнулись на при
зыв партии и приехали в необжитые, по
лупустынные и пустынные ковыльные 
степи. Они сделали там буквально чудеса, 
преобразили эти степи, поставили их на 
лужбу советскому народу.

Теперь там всюду видны хлеба и хлеба, 
главным образом —  это‘ пшеница. Чув

ствуешь себя там так, как чувствует се
бя человек, плывущий на корабле по мо
рю —  сколько бы он ни плыл, он видит 
перед собой открытое море и воду. Так и в 
степях Казахстана, в Оренбургских сте
пях, в степях Алтая: вы можете сутками 
ехать и всюду будете видеть перед собой
нескончаемые посевы замечательной пш е-1 РаоатываюіЧими машинами

Таким образом, в этом году будут удо- 1 Для этого имеются все возможности; необ-1 Необходимо лучше использовать произ- 
влетворены все основные потребности в і ходимо лишь упорство, энергия и умение водственные площади, станочное оборудо- 
зерне и притом в качественном зерне, в достижении этой вполне реальной цели, вание с тем, чтобы более производитель- 
Если теперь еще есть нарекания, что к ! Теперь стоит вопрос о полном обеспе- ным был труд рабочих и инженеров. Мы 
концу года в некоторых городах была чении населения страны мясом и мяепы- [ должны во что бы то ни стало добиться 
уменьшена выпечка белого хлеба за счет ми продуктами. Наши мясные ресурсы ритмичности в работе фабрик и заводов, 
увеличения выпечки темного и черного Растут, но не менее быстро растут наши равномерного выпуска продукции в тече- 
хлеба, то уборка посевов этого года обес- потребности. Поэтому мы должны сейчас яие всего месяца. Надо, чтобы план вы
лечивает страну главным образом пшени- мобилизовать все усилия, чтобы ресурсы
цей. Любители белого хлеба могут радо
ваться. (Оживление, аплодисменты).

Бее это очень хорошо и должно радо
вать каждого из нас. Но нельзя говорить 
только об успехах. Нам предстоят еще

росли быстрее, чем потребности. Такую 
задачу мы можем и должны решить в са
мом недалеком будущем.

В районах Урала, Сибири и Казахста
на, ка к  и в других районах страны, име-

очеиь многое сделать, чтобы закрепить І0ТСЯ огромные возможности для развития 
эти успѳки. Вновь освоенные районы жквотноводства и птицеводства, а в Ка-
страны в основном насыщены почвооб-

и сеялками.
ницы. Это зреет богатый урожай на це
линных землях, призванных к  жизни во
лей советского человека.

Таким образом, вопрос, который был по
ставлен партией и правительством в 1953 
году, —  добиться резкого изменения поло
жения с обеспечением страны хлебом, —  
будет успешно решен. Мы можем сказать, 
что в этом году мы уже добились желае
мых результатов. Теперь все дело в убор
ке уже выращенного урожая. Страна по
лучит в этом году много хлеба. Я говорю 

товарном хлебе, то есть о том хлебе, ко
торый поступит в распоряжение государ
ства от колхозов по поставкам, за работу 
машинно-тракторных станций и по закуп
ке, а также от совхозов страны. Такого 
количества хлеба, которое мы будем иметь 

этом году, наша страна еще никогда 
не имела. (Бурные аплодисменты).

Для того, чтобы было понятно, что это 
значит, скажу, что в этом году одна только 
Российская Федерация заготовит 2 мил
лиарда 200 миллионов пудов зерна, то 
есть примерно столько, сколько заготовля
лось раньше по всему Советскому Союзу. 
'Аплодисменты). Таким количеством зер
на мы гордились и считали это большим 
успехом для страны. В этом же году 
столько хлеба дадут только колхозы и 
совхозы Российской Федерации.

Есть все основания добиться этого, так 
как хлеб уже выращен, и мы уверены, 
что, если работники сельского хозяйства 
республики используют все имеющиеся у  
них возможности, они получат такое ко
личество зерна.

Возьмите теперь Казахстан, республику, 
которая раньше при заготовке зерна в 
расчет почти не бралась. В этом году Ка
захстан буквально всех потрясает своици 
успехами. За два года там было освоено 
18 миллионов гектаров целинных и за
лежных земель, и в этом году в колхозах 
и совхозах Казахской республики будет 
убран урожай зерновых культур на пло
щади 23 миллиона гектаров, то есть на 
16 миллионов гектаров больше, чем уби
рали в 1953 году. Если в прошлом Казах
стан сдавал государству по 50— 70 мил
лионов пудов хлеба в год, и в лучшие го
ды —  100 с лишним миллионов пудов, 
то в этом году труженики сельского хо
зяйства республики взяли на себя обяза
тельство сдать 1 миллиард пудов зерна, и 
это главным образом пшеница. (Аплодис
менты).

Раньше считалось, что Украина являет
ся жптш іцей Советского Союза. Теперь, 
пусть на меня украинцы за это не оби
жаются, но надо сказать, что они в этом 
году займут третье место, так ка к  дадут 
государству зерна меньше половины того, 
что дает Казахстан. (Аплодисменты). 
Успехи тружеников сельского хозяйства 
Казахской ССР являются замечательным 
результатом завоеваний советского наро
да и очень радуют всех нас. В строй мощ
ных зерновых республик вступила Казах
ская республика, которая показала в этом 
году свои огромные возможности п в этом 
деле. Но миллиард пудов зерна —  это 
еще не предел ее возможностей.

С неменыпим напряжением трудятся ра
ботники сельского хозяйства и других 
республик, внося свой вклад в наше об
щее дело. Но главный вклад в решение 
зерновой проблемы вносят трп республи
ки —  Российская Федерация, Казахстан 
и Украина, которые дадут в государствен
ный фонд 3 миллиарда 660 миллионов 
пудов зерна. Это, товарищи, огромная 
победа. (Аплодисменты).

захстане особенно овцеводства. Там для 
этого очень благоприятные условия. Сред-

Имеются там и опытные кадры; заложе- ства’ которые придется вложить в это де-
ны совхозные поселки, построено немало!ло’ Г)Ыстро сеоя 0ПРав^ ют- Развитие жи- 
новых жилых домов. ; «яновод ста  тесно связано с поднятием

1 жизненного уровня народа, с удовлетво- 
Но то, что сделано, можно рассматри- рением его растущих потребностей в 

вать только как основу, так как сделан- лучшем питании, в обеспечении нашей 
ного далеко еще недостаточно для полного , легкой промышленности сырьем с тем, 
удовлетворения запросов тружеников чтобы создать лучшие возможности для 
сельского хозяйства на целинных и з а - , обеспечения населения обувью, одеждой 
лежных землях. Требуется еще мног-ое и другими предметами широкого потребле- 
сделать для лучшего обеспечения людей, (нпя. Нет сомнения в том, что эта задача, 
работающих на целинных землях, особен- ; поставленная XX съездом партііи, будет 
но жильем.

полнялся равномерно по дням и по дека
дам. В производстве необходимы равномер
ные заделы с тем, чтобы исключить штур
мовщину и создать нормальные условия 
работы на каждом заводе, в каждом цехе.

Такая задача стоит перед министерства
ми, перед рабочими, инженерами, дирек
торами, перед коммунистами и комсомоль
цами, перед всеми работниками промыш
ленности. Надо добиться повышения про
изводительности труда, повышения выра
ботки на каждого рабочего в отдельности. 
Чем выше будет производительность тру
да, тем больше будет накоплений, тем 
больше будет возможностей для поднятия 
жизненного уровня нашего народа, т. е. 
дальнейшего повышения реальной заработ
ной платы рабочих и служащих и созда
ния других материальных благ.

Развивая промышленность, мы должны 
особое внимание уделить подъему тяжелой 
индустрии и машиностроения, ка к  веду-ре.шепа так, ка к  релпается теперь вопрос 

Необходимо дать туда больше зерно- с обеспечением страны зерном,
уборочных и других уборочных машин. Можно сказать, что и по другим куль-
Всв это должна обеспечить промышлен- турам мы также имеем хорошие вилы на | ленности и машиностроения не может ус-

урожай. В нашей стране значительно ' пеіпно развиваться народное хозяйство и

игах отраслей народного хозяйства. Без 
опережающего развития тяжелой промыш-

ность; надо разумно подсчитать все по
требности сельского хозяйства и хоро
шенько спланировать.

В этом году на уборку урожая в вос
точных районах страны поехали тысячи 
и тысячи добровольцев из городов цент
ральных областей. Но это дело временное, 
потому что нельзя рассчитывать на то, 
чтобы многие тысячи людей ежегодно пе
редвигались с Запада на Восток, в Си
бирь и Казахстан для уборочных работ. 
Во-первых, это отрывает людей от их 
непосредственного дела. Во-вторых, про
исходят большие потери трудовых ресур
сов. И в-третьих, создает большие неудоб
ства для тех товарищей, которые едут за 
сотни, а иной раз и за тысячи километ-

расширились посевные площади сахар
ной свеклы. Украина за два года увели
чила посевные площади под сахарной 
свеклой на 300 тысяч гектаров, Россий
ская Федерация —  на 104 тысячи гек
таров и другие республики расшири
ли посевы этой культуры на 7 ты 
сяч гектаров. Зреет хороший урожай 
сахарной свеклы. Есть все основания к 
тому, что в этом году будет собрано зна
чительно больше сахарной свеклы, а 
следовательно, больше выработано сахара, 
чем вырабатывали его за прошлый и по
запрошлый годы. (Аплодисменты). 'Но- 
этого также будет еще недостаточно, по
тому что растут потребности населения. 
Следовательно, нужно не - ослаблять вни-ров на уборку урожая.

Правда, сейчас энтузиазм народа п осо-1 мания к  этому вопросу и расширять пло- 
бепно молодежи перекрывает все педостат- щади посева сахарной свеклы, повышать
ки  в организации этого дела. Но нельзя 
злоупотреблять чувствами патриотизма, 
доверием нашей замечательной молодежи, 
советского студенчества, наших рабочих 
и служащих, которые охотно поехали па 
уборку и самоотверженно работают там. 
Надо больше дать машин, максимально ме
ханизировать все уборочные работы. П 
технические и другие материальные воз
можности для этого у  нас есть. Теперь 
надо более производительно использовать 
все имеющиеся у  нас уборочные машины 
и механизмы, чтобы избежать потерь зер
на при уборке, лучше сохранить его.

Товарищи! В этом году работники со
циалистического сельского хозяйства хоро
шо поработали над выполнением решений 
январского пленума ЦК и XX съезда пар
тии по обеспечению населения страны 
мясо-молочными продуктами и особенно 
молоком. Здесь мы имеем не малые успе
хи. Если в 1953 году на 20 июля было 
заготовлено молока по всем категориям хо
зяйств 5 млн. 918 тыс. тонн, то в 1956 
году за это же время молока было заго
товлено 9 млн. 320 тыс. тонн. Если на 
20 июля 1953 года было заготовлено 976 
тыс. тонн мяса, то в этом году за этот 
же срок заготовлено уже 1 млн. 177 тыс. 
тонн.

В 1953 году на 1 июля стояло на от
корме 1 млн. 267 тыс. голов свиней; в 
этом году на эту дату уже было 4 млп. 
84 тыс. голов, то есть более чем в три ра- 
ра больше. Снято с откорма свиней за 
9 месяцев этого года 6 млн. 175 тыс. го
лов, тогда ка к  в 1953 году на эту дату 
было снято с откорма 2 млн. 331 тыс. го
лов; следовательно, рост более чем в два 
с половиной раза.

В настоящее время во многих городах 
страны потребность в молоке, масле и мо
лочных продуктах обеспечивается почти 
полностью. Но это только начало. Надо 
сейчас поставить задачу, чтобы молоком и 
молочными продуктами, сливочным маслом 
творогом, сыром были бы обеспечены бук
вально все населенные пункты  страны

урожайность, улучшать переработку са
харной свеклы. Прп более современном 
оборудовании из того же количества 
свеклы можно извлечь большее количе
ство сахара.

Значительно больше посеяно картофеля 
и овощей, и виды на урожаи этих культур 
хорошие.

Одним словом, ес.ти посмотреть, какие у  
нас перспективы по продовольственным 
ресурсам, то можно сказать, что этот год 
является особым, выдающимся годом, ко
торый порадует народы нашей страны. 
(Аплодисменты).

Товарищи! Наша промышленность так
же успешно выполняет установленные 
планы. Рабочие, инженеры, служащие и 
ученые самоотверженно трудятся и вносят 
свой достойный вклад в развитие промыш
ленности. Если бы мы не имели промыш
ленности, которая производит машины, мы 
бы не имели возможности поднять сель
ское хозяйство и добиться таких хороших 
результатов в освоении целинных и за
лежных земель в короткий срок.

Но надо сказать, что в промышленности 
у  нас имеются еще большие резервы. Мно
гие промышленные предприятия работают 
неритмично, допускаются большие потери 
при обработке металла, много металла идет 
в стружку, заводы недостаточно оснаще
ны прессово-штамповочным оборудованием.

экономика страны, а следовательно, не 
могут быть созданы необходимые условия 
для подъема жизненного уровня народа.

Товарищи! Особое место в нашем хозяй
стве занимает строительство. Мы должны 
обратить внимание на улучшение строи
тельства и использование всех возможно
стей, которые дает плановое социалисти
ческое хозяйство. Надо больше внедрять 
сборный железобетон, создавать более эко
номичные конструкции заводского изготов
ления. Больше внимания следует уделять 
удешевлению и расширению строительства 
за счет экономного расходования денеж
ных средств и материалов. Мы должны 
расширить строительство жилищ, школ, 
больниц и других коммунальных сооруже
ний, которые необходимы для улучшения 
жизни трудящихся.

Партия и правительство считают эти 
вопросы одними пз самых важных. В на
стоящее время жилищная проблема яв
ляется самой острой. У  нас большие по
требности в жилье. Следовательно, надо 
обратить больше внимания на решение за
дачи жилищного строительства. Мы при
зываем архитекторов, инженеров, всех 
строителей отказаться от излишеств, от 
нерационального растрачивания мате
риальных средств и рабочей силы. В це
лях ускорения строительства жилья и 
быстрейшего удовлетворения нуждающих
ся, следует подумать над таким вопросом. 
У  нас строятся квартиры высотой в 3,2 
метра, а в Англии и Франции и некото 
рых других странах 2,3— 2,7 метра. Ко
нечно, высота 3,2 метра лучше, чем 2,7 
метра или 2,3 метра, но, строя квартиры 
более низкие, мы могли бы увеличить 
свои возможности по вводу новых жилых 
квартир на 10— 15 процентов. Может 
быть следует на какое-то время отказать
ся от установившихся у  нас норм п 
строить более скромные квартиры, а за 
счет этого увеличить количество сдавае
мых квартир и, главное, повысить каче
ство строительства и особенно качество 
отделки. (Аплодисменты). Особое внима
ние необходимо уделить устройству к у 
хонь, чтобы облегчить условия работы до
машним хозяйкам. Надо строить экономич
ные, наиболее выгодные для эксплуатации 
дома, не гнаться за высотными небоскрс-

XX съезд партии поставил как одну из бамп Стрсштельство высотных домов себя 
важных задач шестой пятилетки, наряду не оправдало в0 всех отношениях. Жить 
с общим увеличением производства, осо- на 26_М Этажѳ хуже, чем на втором или 
бое внимание обратить на улучшение ка- третьеМ] н никакой благоразумный житель
чественных показателей в работе промыш
ленности с тем, чтобы более рационально 
использовать сырье и материалы. В ма
шиностроении надо развивать специализа
цию, поточное производство, облегчать вес 
машин, повышать их прочность и произ-

города пѳ променяет квартиру второго 
этажа на 26-й . (Смех, аплодисменты). А
стропть трех-четырехэтажпые дома значи
тельно дешевле и выгоднее для эксплуа
тации. Пам надо более широко вести 
строительство жилых домов в 3— 4 и 5 

водятсльность, строить такие машины, к о - ; этажей. В четырехэтажных домах, напри- жению между народами, 
торые отвечали бы современному уровню : мер, можно обходиться без лифта, что уде- 
развития техники, іш езит строительство, а за счет экономии

можно больше построить жилья и бы
стрее удовлетворить людей, нуждающихся 
в жилье.

Необходимо широко развернуть строи
тельство жилых домов и культурно-быто
вых зданий не только в больших, но и 
маленьких городах, рабочих поселках и в 
колхозах; надо строить одноэтажные и 
двухэтажные дома или одноэтажные дома 
с мансардой. Следует шире использовать 
местные строительные материалы —  кир
пич, ракушечник, шлакоблоки. В сельской 
местности —  в МТС и колхозах надо ве
сти саманное строительство. Во многих 
районах следует использовать камыш. На
шим инженерам и архитекторам надо об
ратить внимание на использование камы
ша. поставить его на службу сельском^ 
строительству. Если сделать железобетон
ный каркас и утепленные камышитовые 
плиты и построить такой дом, то он про
стоит сотню лет, он будет теплым, сухим 
и удобным для жилья.

Если подытожить все, что характери
зует состояние нашего строительства и 
дальнейшие задачи, то надо будет сделать 
такой общий вывод; больше всего сейчас 
не хватает нашим строителям высокой 
культуры строительного дела и организо
ванности. '■;[

Успехи были бы куда лучшими, если 
бы руководители строек, инженерно-тех
нические работники, проектировщики, 
ученые и все рабочие-строители последо
вательно, по-хозяйски, изо дня в день 
улучшали строительное дело, боролись за 
технический прогресс в строительстве. К 
этому призывают решения XX съезда на
шей партии. Надо быстро преодолевать ма
лые и крупные недостатки в строитель
стве, все, что грозит ему застоем, уметь 
подмечать и хорошее, знакомить с ним 
всех строителей, постоянно поддерживать 
новаторов, широко распространять их 
опыт, тогда у  нас дело пойдет гораздо 
лучше.

Несколько слов, товарищи, о междуна
родном положении. Как здесь обстоит зе
ло? Советский Союз много сделал для то
го, чтобы разрядить международную на
пряженность, вначале ослабить, а потом 
ликвидировать состояние холодной войны. 
Мы работаем в этом направлении и все 
делаем для того, чтобы добиться реализации 
великого ленинского положения о возмож
ности мирного сосуществования социали
стических и капиталистических стран и 
избежать войны. Мы ставим задачу не 
только избежать войны, но и создать ус
ловия, при которых нормально развива
лась бы торговля, культурные и научные 
связи, взаимный обмен туристами, сделать 
все, что необходимо для мирного сосуще
ствования двух систем, исключить воз
можность возникновения войны, а ре
шать все возникающие вопросы терпели
во, в духе взаимопонимания и сотрудниче
ства между государствами.

За посл едние два-три года проделана 
большая работа: мы добились решения ав
стрийского вопроса, ликвидировали конф
ликт с Югославией и  нормализовали свои 
отношения и гго государственной линия я 
по партийной линии. Сейчас наши отноше
ния развиваются нормально, как друже
ские отношения. Заключен договор с Фе
деративной Ресагу б ликой Германии и про
веден ряд других мероприятий.

Мы хотим сейчас ликвидировать со
стояние войны с Японией, заключить 
мирный договор и восстановить диплома
тические отношения с этой страной. Сей
час начались переговоры с министром 
иностранных дел Японии господином Си- 
гемицу, который находится в Москве. Со 
своей стороны мы сделаем все необходи
мое, чтобы успешно завершить эти пере
говоры.

За последнее время нашу страну посе
тили представители целого ряда госу
дарств, с которыми велись переговоры. Мы 
сами побывали в ряде стран. Все это соз
дает условия для лучшего взаимопонима
ния, создания нормальных отношений и 
способствует разрядке напряжения и лик
видации холодной войны, помотает сбдя-

Окончание на 2-й с т р --



О к о н ч а н и е  р е ч и  
т о в а р и щ а  Н. С. Х р у щ е в а

НЕ СНИЖАТЬ ТЕМПОВ УБОРКИ

XX съезд нашей партии поставил зада
ч у  активно бороться за дело мира и 
безопасности народов, за установление до
верия между государствами, добиваясь 
превращения достигнутого смягчения меж
дународной напряженности в прочный 
мир. Мы можем уверенно сказать, что на
ша партия успешно решает эту задачу, 
что отвечает самым заветным чаяниям не 
только народов нашей страны, но и наро
дов всего света.

Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии и Правительство Советского 
Союза считают, что если мы и дальше 
будем проводить свою внешнюю политику 
в том же направлении и если мы встретим 
взаимопонимание со стороны руководите
лей государств песоциалистического лаге
ря, то есть все основания полагать, что 
наши усилия будут еще больше способ
ствовать улучшению отношений между 
странами и обеспечению прочного мира 
для всех народов.

Наши усилия сейчас направлены на 
разоружение, запрещение производства и 
применения атомного и водородного ору
жия, прекращение испытаний атомных и 
водородных бомб. Достижение этих целей 
создало бы поистнне огромные возможно
сти для мирного сосуществования социа
листических и капиталистических госу
дарств. Это дало бы возможность сократить 
вооруженные силы и сократить налоговое 
бремя, вызванное вооружением и содер
жанием войск,# что истощает бюджеты и 
понижает жизненный уровень народов.

ІІо все это зависит не только от на
шего желания. К  сожалению, в вопросах 
разоружения, запрещения атомного ору
жия и его испытаний предложения, кото
рые мы внесли, не нашли понимания и 
поддержки со стороны правительств тех 
государств, от которых зависит разреше
ние этих вопросов.

Мы считаем, что сейчас не хотят вой
ны п другие страны, к а к  не хотим войны 
мы п все социалистические страны. Это 
было видно из переговоров, которые ве
лись в последнее время. Мы уж  не гово
рим об Пндии, Бирме и Афганистане, ко
торые не только не хотят новой войны, но 
и борются за то, чтобы не было войны. 
Но это чувствовалось п в наших перегово
рах в Англии с господином Иденом'и его 
коллегами, а также с представителями 
французского правительства —  господи-і 
ном Ги Молле, Пнно и другими.

Правда, сейчас набежали тучки  на го
ризонте, которые создали напряженность | 
в отношениях между некоторыми государ-1 
ствамп. Я имею в виду акт египетского 
правительства о национализации Суэцкого 
канала. Этот а кт  слишком возбужденно 
воспринят в некоторых западных странах, 
особенно в Англии и Франции. Там даже 
раздаются неразумные голоса о примене
нии каких-то средств насилия и чуть ли ! 
не военных действий. Я думаю, что все -! 
таки  здравый рассудок, опыт, политическая | 
трезвость государственных деятелей Ан-1 
глпп и Франции позволят им найти пра- і 
вольное понимание этого исторического 
акта и сделать соответствующие выводы | 
из этого.

Мы считае», что вдесь ничего противо
законного, собственно, не случилось. О 
чем идет речь? Речь идет о Суэцком ка
нале. Где он находится? Он находится в 
Египте. Через какие земли он проходит? Он 
проходит через египетские земли. Чьими 
руками построен этот канал? Он построен 
руками арабов, жителей Египта. Но он 
оказался не в руках Египта.

С тех пор прошло много десятилетий. 
Но времена меняются и меняются взаимо
отношения между государствами, между 
народами. Сейчас мы живем в такое вре
мя, когда отношения, созданные путем 
завоевания и оккупации, оказались непри
годными для того, чтобы держать дру
гие народы в повиновении. Колониаль
ные народы освобождаются от колониаль
ного гнета, и они заявляют о своих пра
вах. Поэтому разумным было решение ан
глийского правительства, когда оно предо
ставило независимость Индии, Бирме и 
вывело свои войска из зоны Суэцкого* 
канала.

Я думаю, что национализация Суэцкого 
канала является таким актом, на который
правомочно суверенное правительство, ка 
ким является египетское правительство. 
Следует подчеркнуть, что Египет обязался 
уважать свободу судоходства в Суэцком 
канале п выплатить компенсацию держа
телям акций этой компании. Поэтому на
до спокойно подойти к оценке этого акта, 
трезво учитывая новую обстановку и дух 
времени. Другого выхода нет.

Мы считаем ошибочной политику дав: 
ления на Египет, как и на другие суве
ренные государства. Неумеренность и го
рячность в этом деле могут привести 
только к нежелательным последствиям для 
дела мира, могут нанести ущерб интере
сам самих" западных держав в этом рай
оне.

Национализация Суэцкого канала не за
трагивает интересов народов Англии, 
Франции, Соединенных Штатов Америки 
или других стран. Только бывшая компа
ния Суэцкого канала, получавшая высо
кие прибыли от эксплуатации канала, ли
шается теперь возможности обогащаться 
за счет Египта.

Советский Союз, будучи непосредствен
но заинтересованным в поддержании сво
боды судоходства по Суэцкому каналу и 
принимая к сведению заявление египет
ского правительства о том, что Суэцкий 
канал будет свободен для всех, считает, 
что нет никаких оснований проявлять нер
возность и беспокойство по этому поводу. 
Мы уверены в том, что положение в рай
оне Суэцкого канала не будет обострять
ся, если его не будут искусственно обо
стрять извне.

Высказывая это, мы надеемся, что анг
лийское правительство и общественность 
Англии н Франции правильно нас поймут. 
Мы хотим быть верными принципам спра
ведливости. Вместе с тем мы считаем, что 
вопрос о Суэцком канале может п должен 
быть урегулирован мирным путем. Нет 
никаких оснований для обострения отно
шений в районе Средиземного моря и тем 
более для разжигания вражды между го
сударствами в связи с Суэцким каналом.

Сейчас это тем более важно, что по об
щему признанию достигнуты серьезные 
успехи в укреплении дела мира, в улуч
шении отношений между народами. И наш 
народ, как и народы всех стран, не хотят 
нарушений мирного сосуществования. Они 
справедливо считают, что в руках прави
тельств и государств есть все средства 
для того, чтобы решать спорные вопросы 
мирным путем, путем договоренности, на 
основе принципа равноправия. Поэтому 
безрассудны заявления, возбуждающие 
ненависть п толкающие на акты агрес
сии. Это подстрекательство достойно рез
кого осуждения.

Мы знаем, что значит война. Войну 
легче начать, чем ее кончить. Какие ос
нования, чтобы подстрекать сейчас к 
войне против законного акта, на который 
правомочно суверенное правительство 
Египта? Мы вместе с тем хотели бы, что
бы это решение нашло правильное пони
мание в других странах и чтобы оно не 
было поводом для раздора, а, наоборот, по
служило бы ликвидации таких ненормаль
ных взаимоотношений, когда одни стра
ны порабощали другие или эксплуатиро
вали их и тем самым создавали почву для 
ненормальных, обостренных отношений 
между государствами. Ликвидация такого 
положения нормализует отношения, кото
рые должны складываться на почве вза
имного понимания и признания взаимных 
интересов, на договорной равноправной 
основе.

Советский Ссюз считает, что ныне есть 
все необходимые условия не только для 
поддержания мира, но и для его укрепле
ния и установления прочных мирных от
ношений между странами. Со своей сто
роны Советское государство проводило и 
будет проводить политику развития нор
мальных миролюбивых отношений со 
странами Европы, Азии, Америки, Африки 
и Австралии. Наши отношения с Англией 
и Францией за последнее время улучши
лись, они развиваются в хорошем направ
лении и мы убеждены , в том, что они п 
дальше будут благоприятно развиваться, 
ибо это отвечает интересам народов СССР 
и народов Англии и Франции.

Мы твердо уверены в том, что миро
любивая политика Советского Союза по
служит надежной основой для защиты 
мира и безопасности народов всего мира.

Товарищи! По решению Центрального 
Комитета партии н Советского правитель
ства 12 августа в нашей стране впервые 
будет праздноваться День строителя. Этот 
день будет отмечаться в обстановке тру
дового подъема советских людей по осу
ществлению исторических решений XX 
съезда Коммунистической партии Совет? 
ского Союза, который наметил огромную 
программу дальнейшего хозяйственного и 
культурного строительства, подъема мате
риального благосостояния советского на
рода. В решении этой задачи огромная 
роль принадлежит советским строителям.

Да здравствует советский народ —  
строитель коммунизма! (Бурные аплодис
менты).

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза —  вдохновитель и 
организатор наших побед! (Бурные апло
дисменты).

Вперед, товарищи, к  новым победам! 
(Бурные, продолжительные аплодисменты).

ЭЛЕВА ТОВЕ

О  о

В краю покоренной целины
КУСТАНА0, 30. (ТАСС). Неузнаваемо 

изменился за последние годы облик ку - 
станайских степей. Там, где еще совсем 
недавно на неоглядных просторах сере
брился ковыль, теперь волнуется на ветру 
безбрежное пшеничное море. Часамп мож
но ехать проселочной дорогой, и всюду по 
ее обочинам стеной стоят могучие хлеба. 
Только в одной Кустапайской области бу
дет собрано, по предварительным подсче
там, более 400 миллионов пудов зерна.

В сорока километрах от Кустаная рас
кинулись поля целинного зерносовхоза 
имени дважды Героя Советского Союза 
И. Ф. Павлова. Это —  совсем молодое хо
зяйство. Год назад сюда, в необжитую 
степь, пришли новоселы из Черновицкой 
области. Зз, короткий срок они возвели 
большой благоустроенный поселок, распа
хали 18 тысяч гектаров целины. Сейчас 
на совхозных полях зреет обильпый уро
жай. Свыше двух миллионов пудов хлеба 
рассчитывают собрать новоселы.

В совхозе имени Павлова побывал Пер
вый секретарь ПК КПСС тов. Н*. С. Хру
щев.

Па центральной усадьбе между Н. С. 
Хрущевым и новоселами завязалась 
непринужденная беседа.

Директор совхоза тов. ПІарабайко, 
главный агроном тов. Бабанлв рассказали, 
ка к  хозяйство планирует провести жатву. 
На полях круглосуточно будут работать 
десятки комбайнов. Около 30 процентов 
посевов намечено убрать раздельно.

Тов. Н. С. Хрущев \ интересуется, как 
развивается в совхозе животноводство. 
Тов. ПІарабайко отвечает, что в хозяйстве 
пока мало скота.

Н. С. Хрущев советует руководителям
совхоза позаботиться о развитии молочно
го животноводства и свиноводства, осо
бенно тонкорунного овцеводства.

—  У вас же есть для этого все усло
вия, —  замечает Никита Сергеевич. —  
Неправильно полагать, что целинные сов
хозы могут ограничиться лишь производ
ством хлеба. Одним хлебом сыт не бу
дешь, —  нужны молоко, мясо, овощи, 
фрукты. Коммунистическая партия поста
вила цель —  добиться изобилия в стране 
этих продуктов. Вот почему важно, чтобы 
целинные совхозы стали многоотраслевы
ми высокотоварными хозяйствами.

Вместе с работниками совхоза тов. 
Н. С. Хрущев осматривает поля. Па боль
шом участке іциеннца особенно хороша, 
высотой в рост человека, колос тяжелый.

—  Сколько здесь думаете собрать на 
круг? —  спрашивает Никита Сергеевич 
главного агронома тов. Бабанова.

—  Двадцать центнеров с гектара, не 
меньше, —  следует уверенный ответ.

Столь же богатый урожай зреет и на 
полях соседнего колхоза, расположенно
го в селе Шишішском.

На центральной усадьбе сельхозарте
ли тов. Н. С. Хрущева тепло встретили 
десятки колхозников. Состоялся митинг. 
Председатель колхоза Я. Я. Цвингер сооб
щил, что в связи с освоением целины по
севные площади в колхозе увеличились в 
несколько раз и превышают десять ты 
сяч гектаров. Подсчитав свои возможно
сти, колхозники решили сдать государству 
полмиллиона пудов зерна. Денежный до
ход колхоза составит семь миллионов руб
лей —  в основном за счет продажи хлеба 
государству.

—  А сколько дадите колхозникам па 
трудодни? —  интересуется тов. Н. С. 
Хрущев.

—  По три килограмма зерна, —  от
вечает председатель. —  И, кроме овощей 
и картофеля, еще по десять рублей.

Затем выступает тов. Н. С. Хрущев. Он 
говорит о тех огромных переменах, кото
рые произошли в Казахстане.'Уже теперь 
Казахская ССР стала не только важней
шей житницей страны, но и базой высо
коразвитой промышленности. Тов. Хру
щев советует колхозникам неустанно тру
диться над приумножением артельного 
богатства, над развитием всех отраслей 
хозяйства.

—  В текущем году, —  говорит Ники
та Сергеевич, —  вы получите миллион
ные доходы. Следовало бы подумать и о 
том, чтобы в вашем колхозе больше ста
ло добротных и красивых жилых домов, 
благоустроенных культурно-бытовых уч 
реждений, чтобы и внешний вид вашего 
села походил на подлинный социалисти
ческий поселок.

Сердечно прощаясь с тов. Н. С. Хруще
вым, колхозники просили его заверить ЦК I 
КПСС и Советское правительство, что они 
приложат все силы для претворения в | 
жизнь планов шестой пятилетки.

29 июля в Кустанае состоялся соро
катысячный митинг трудящихся, посвя
щенный окончанию республиканского со
вещания работников сельского хозяйства.
С большой речью на митинге выступил 
Первый секретарь ПК КПСС тов. Н. С. ! 
Хрущев. Он призвал трудящихся области 
без потерь собрать богатый целинный 
урожай, успешно выполнить свое обяза
тельство по хлебозаготовкам, взятое в от
вет на призыв сибиряков.

У самого въезда 
в поселок Цителн- 
Цкаро раскинулись 
новые склады п у н к
та Заготзерно, в 
центре которого вы

сится многоэтажное 
железобетонное зда
ние элеватора.

Красиво вписан
ный в сельский 
пейзаж элеватор 
ка к  бы подчеркива
ет, что главным на
правлением сель
ского хозяйства Ци- 
телцкаройского рай
она является произ
водство зерна.

В прошлые годы перед уборкой 
урожая председателей здешних колхо
зов беспокоил вопрос— как перевозить 
сдаваемое государству зерно? От Шира
ки . где сосредоточены основные хлеб
ные массивы цителцкаронских колхо
зов, до Цнори, куда на базу Заготзер
но доставлялся хлеб для сдачи госу
дарству,— около пяти десятков кило
метров. А каково было, например, 
председателю саоатлойского колхоза 
Э. Давтян? Земли этой артели лежат на 
краю района, у берегов Алазани, от
куда до Цнори без малого 100 кило
метров.

Строительство элеватора сразу облег
чило положение дел со сдачей хлеба 
государству. Укоротились пробеги 
грузовых автомашин с зерном, сокра
тился расход горючего.

Вместе с директором заготпункта 
Ш . Зурашвили обходим это большое 
хозяйство —  обширные механизиро
ванные склады и элеватор, на подъезд
ных путях которого стоят вагоны, 
ожидающие погрузки.

Бросается в глаза отсутствие груз
чиков, которые еще‘ работают на мно
гих заготовительных пунктах и базах.

После того, ка к  лаборантка Русудан 
ІІатрошвили взяла пробу из очередной 
партии зерна, доставленного земокед- 
ским колхозом, машины въехали на 
25-тонные автоматические весы (их 
здесь двое), а отсюда направились к 
элеваторному амбару, принимающему 
одновременно четыре грузовика (верх
ний снимок). Через минуту они были 
разгружены. Специальные механизмы 
приподнимают часть пола, автомаши
на ставится в наклонное положение.

п находящееся в кузове зерно ссыпает
ся в подземный бункер н транспорте
ром подается в элеватор.

Всегда оживленно У больших скла
дов, куда все чаще и чаще подходят 
машины с зерном в мешках. Развязав 
мешки, колхозники ссыпают хлеб па 
транспортер (нижний снимок), и он 
золотистым потоком идет в хранилище. 
Разгрузка машины занимает полторы 
минуты. Все операции, связанные с 
приемкой зерна, завершаются не более 
чем в 10 минут, и машина снова от
правляется за новой партией хлеба.

Мы были на элеваторе в те дни, 
когда колхозы Цителцкароііского рай
она, стремясь быстрее завершить хле
босдачу, посылали на пункт сотни ма
шин с зерном нового урожая. Па по
мощь колхозному транспорту пришла 
автоколонна Министерства автомобиль
ного транспорта Грузинской ССР. При
емка зерна шла бесперебойно днем и 
ночью. Хотя п ун кт  и обслуживают все
го 40 человек, но они успешно справ
лялись с работой.

—  А не будь у лас механизации,—  
рассказывает старший механик пункта 
Вахтанг Сеситашвили, —  нам потребо
валось бы не менее 400 человек.

Синий вечер сменился темной ночью. 
Повсюду зажглись яркие огни. Жизнь 
на элеваторе пе прекращается ни на 
одну минуту. Машины продолжают 
подвозить зерно нового урожая.

Д . Н И К О Л А И Щ В И Л И .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

В Ахалцихском районе 
теряют урожай
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Прием в ЦК КПСС группы руководящих деятелей организации 
Канадской социал-демократической партии провинции Альберта

31 июля в НК КПСС состоялась беседа с группой руко
водящих деятелей организации Канадской социал-демократи
ческой партии провинции Альберта.

В беседе приняли участие Первый секретарь ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев, член ЦК КПСС Б. П. Пономарев и груииа ру

ководящих деятелей организации Канадской социал-демо
кратической партии провинции Альберта в составе У. Ирви
на, 0. Уобив, Г. Бронсона, Ф. Джонсона и Б. Таннера. 

Беседа прошла в сердечной, дружеской обстановке.
(ТАСС).

АХАЛЦПХЕ, 31. (Корр. «Зари Восто
ка»). Колхозные полеводы района в содру
жестве с механизаторами вырастили вы
сокий урожай хлебов. Передовые колхозы 
организованно начали и ведут уборку 
урожая. В сельхозартели имени Махара- 
дзе поселка Вале на косовицу ежедневно 
выходят 400 и более колхозников, кото
рые за 5 рабочих дней убрали пшеницу 
и ячмень со 150 гектаров. Косари Павел 
и Иван Хитаровы, И. Джанашвыли и дру
гие изо дня в день перевыполняют нор
мы. Они убирают хлеб-на низком срезе, 
не допуская потерь. Колхозники обяза
лись убрать колосовые за 10 рабочих 
дней на площади в 350 гектаров.

Хорошо работает на жатве комбайнер 
С. Шушиашвили. 29 июля он убрал са
моходным комбайном «С-4» в колхозе 
имени Орджоникидзе села Квемо-Схвилиси 
16 гектаров колосовых, вдвое перевы
полнив норму. С. Шушиашвили взял обя
зательство убрать хлеба на площади в 
180 гектаров за 12 рабочих дней.

Однако далеко не везде уборка урожая 
проходит так, как в передовых сельхоз
артелях. В отдельных колхозах затяги
ваются сроки косовицы, допускаются 
большие потери. Большинство комбайнеров 
не выполняет установленных норм. В 
колхозе имени X. Абовяна гор. Ахалцихе 
часто простаивает из-за неисправности 
комбайн «С-6» комбайнера С. Гудим. В 
колхозе имени Орджоникидзе села Квсмо- 
Схвилиси комбайнер 0. Огаджаняи за два 
дня убрал своим «Сталинцем-6» 10 гекта
ров озимой пшеницы вместо 20.

Вырастив хороший урожай колосовых, 
руководители отдельных сельхозартелей и 
Ахалцихской МТС ослабили внимание к 
борьбе с потерями зерна. Так, в упомя
нутом колхозе имени Орджоникидзе на 
одном из участков после уборки пш еницы , 
не был проведен сбор колосьев, хотя н а ; 
каждом квадратном метре их было остам-1 
л ей о не менее 25— 28 ш тук. На учас
ток направили тракторы, которыми было, 
вспахано четыре гектара.

—  В местности Сабадури, —  рассказы-' 
вает председатель колхоза имени Дэержин-1 
ского села Минадзе В. Мерабицівили, —  і 
24  июля мы должны были приступить к 1

уборке озимой пшеницы. Но машинно-тра
кторная станция до 29 июля не прислала 
комбайна. Тем временем пшеница стала 
осыпаться. Пришлось приступить к  руч
ной уборке.

Так же поступили и в колхозе села 
Чачараки. Здесь механизаторы должны 
были убрать колосовые с 32 гектаров. 
МТС, обязавшаяся прислать комбайн к 
30 июля, нарушила свое обязательство. 
Откладывать уборку, когда хлеба достигли 
полной зрелости, значит допустить по
тери, и поэтому правление колхоза при
няло решение провести жатву вручную.

Неудовлетворительно ведут борьбу с по
терями в колхозе села Перса (председа
тель Г. Чохели). В местности Мткврис- 
пщрзе, где находятся посевы колосовых, 
на каждом квадратном метре было обна
ружено по 22 колоса. Так рождаются по
тери зерна, с которыми никто не борется.

Председатель колхоза имени Джапаридзе 
села Георрицминда В. Табатадзе заявил, 
что из убранных 15 гектаров сбор коло
сьев был проведен па шеста гектарах. 
При проверке оказалось, что эта цифра 
не соответствует действительности; в са
мом деле, на каждом квадратном метре 
этих «убранных» участков оставалось по 
20 колосьев. Таким образом, колхоз, не 
позаботившийся о сборе колосьев, недо
брал на каждом гектаре не менее трех 
центнеров зерна.

В колхозе низка трудовая дисциплина. 
Не все трудоспособные члены артели вы
ходят на работу, что безусловно отража
ется на темпах и качестве уборки. Прав
ление артели не позаботилось открыть 
ясли. Пс этой причине 12 колхозниц, 
имеющих малолетних детей, не могут уча
ствовать в жатве.

Такую картину можно наблюдать во 
многих колхозах района.

Быстрее устранить недочеты первых 
дней косовицы, создать условия для про
ведения уборки в сжатые сроки и без по
терь —  важнейшая задача районных пар
тийных и советских органов, правлений 
колхозов н Ахалцихской МТС.

С. Г А Л А Н Д Я Н .
(Корр . «Зари Востока»).

☆

У штурвала —  
Николай Осадзе

Имя комбайнера Николая Осадзе хорошо 
известно не только в Телавском районе, 
но и за его пределами. Он отлично овла
дел своей профессией.

В ответ на обращение ульяновских ме- 
ханизаторов т. Осадзе обязался в нынеш
нем сезоне убрать комбайном «Сталп- 
нец-6» колосовые с 400 гектаров при пла
не 280 гектаров и вызвал на соревнова
ние знатного комбайнера Ахметской МТС
С. Рамазашвили.

Н. Осадзе с честью выполняет взятые 
обязательства. За 7 рабочих дней он убрал 
140 гектаров, выдав из бункера 2.660 
центнеров отборного зерна. На его комбай
не —  переходящее Красное знамя машин
но-тракторной .станции.

—  Наш успех, —  рассказывает т. Оса
дзе, —  результат, главным образом, тща
тельного ухода за техникой, слаженной 
работы коллектива агрегата.

Задолго до начала жатвы началась под
готовка машин к  уборке. Комбайн «Стали
нец-6», трактор «ДТ-54», а также соло
мокопнитель были хорошо отремонтирова
ны. В коллективе агрегата точно распре
делены обязанности. Так, например, когда 
комбайн останавливается для технического 
осмотра, Н. Осадзе проверяет двигатель, 
хедер и главные узлы молотилки, а штур
вальный Н. Чидрашвили —  ходовую 
часть комбайна и второстепенные узлы 
молотилки. Колхозники, работающие на 
соломокопнителях и у  выгрузного шнека, 
отвечают за исправность доверенных им 
узлов. Тракторист В. Русишвили осматри
вает свой трактор. ІІа технический уход, 
который производится после окончания 
работы, затрачивается около часа.

В середине дня комбайн останавливает
ся на І 5 — 20 минут для осмотра и смаз
ки. Уборка начинается ранним утром, 
как только спадает роса, и заканчивается 
в 12 ночи, а то и позже.

Поступление хлебной массы в молотил
ку  комбайна т. Осадзе регулирует не из
менением ширины захвата хедера, а ско
ростями движения агрегата. При соломи
стом, сыром, полегшем или заросшем сор
няками хлебе скорость движения умень
шается, а при малосоломистом, чистом и 
сухом —  увеличивается.

Тов. Осадзе, полностью используя про
пускную  способность молотилки, косит на 
полный захват.

Комбайнер внимательно следит за боль
шим полотном хедера. Натяжение полотна 
регулируется утром, днем и вечером, в за
висимости от погодных условий. Все меха- 
низаторы, обслуживающие .агрегат, отлич
но знают свбл обязанности, проявляют 
инициативу.

Успехи комбайнера Осадзе могли быть 
еще лучше, если бы дирекция Телавской 
МТС помогла ему наладить работу по ча
совому графику.

М . М А З А Н А Ш В И Л И .
(Корр . «Зари Востока»).

На полях Качрети
Организованно ведут уборку и сдачу 

хлеба государству колхозы зоны Бадиаѵр- 
ской МТС. Механизаторы убирают здесь 
колосовые с площади 7.300 гектаров. Уже 
убраны хлеба более чем с 6.000 гектаров. 
Артели зоны Бадиаурской МТС в текущем 
году более чем вдвое повысили урожай
ность зерновых. Широко внедряя меха
низацию и правильно организуя труд, 
колхоз имени Цхакая села Какабсти за
тратил на производство одного центнерз 
зерна на 1,1 трудодня меньше, чем в 
минувшем году.

Убирать урожай какабетцам помогает 
комбашнер Шалва Алугишвили. Отлично 
работает водитель автомашины Нико Джп- 
кадзе, быстро перевозящий зерно из-под 
комбайна на полевой ток.

В колхозе стараются не допустить по
терь зерна. Большую помощь в борьбе с 
потерями оказывает бригада подростков, 
в которую зачислено 30 человек. Она 
каждый день собирает по 3— 4 центнера 
колосьев.

Умело организовав труд, правление кол
хоза добилось того, что все сельскохозяй
ственные работы ведутся одновременно я 
в нужные сроки.

Благодаря этому какабетская сельхоз
артель уже перевыполнила годовой план 
накопления сена и соломы, доставив их в 
фермам.

Хорошо подготовились к  жатве зерно
вых и успешно ведут ее колхозы имени 
Ленина села Ламбало, имени Сталина се- 
ла Богдановка, имени Махарадзе села Ка- 
кабети и др.

В артелях зоны Бадиаурской МТС №  
агитаторов проводят беседы на поля*- 
Они знакомят колхозников с материа
лами сессии Верховного Совета СССР, 
с внутренней и внешней политикой Ком
мунистической партии л Советското пра* 
вительства. Свои беседы они увязываю? 
с ходом жатвы, рассказывают слушателям 
о передовиках уборки урожая, критикую? 
недостатки. Хорошо работают полевые 
библиотеки, открытые почти на каждо*

I току.
Успехп колхозов, обслуживаемых Ба- 

диаурской МТС, мог.ти быть еще лучшими,
: но этому мешают существенные н е  достал- 
! кн. Колхозы не имеют веялок, вместо ко

торых пользуются лопатами. Некоторые 
! сельхозартели слабо борются с потерями. 

Правление колхоза именп Молотова села 
Иормуганло с большим опозданием выде'

I лило подборщиков колосьев, в результате 
• было потеряно несколько центнеров зерна. 
На полях колхоза имени Шверника села 
Какабцти были случаи простоя комбайна.

А . С И Л А Г А Д З Е .



У Ч И Т Ь С Я  НА О П Ы Т Е  К О Л Х О З А  ..РАССВЕТ**
Материалы этой страницы рассказывают о лю

дях одного из крупнейших передовых колхозов 
сіраны — сельхозартели «Рассвет» Могилевской 

| области Белорусской ССР, об их опыте и до
стигнутых успехах. Колхоз этот — многоотрасле
вое хозяйство, на полях которого возделывают 
колосовые, лен. кукурузу, картофель, овоши. 
различные кормовые культуры, широко развито 

; животноводство. Денежный доход артели в про- 
і| шлом году составил 16 миллионов рублей.

Колхоз «Рассвет» возглавляет активный участ
ник гражданской и Великой Отечественной войн 
депутат Верховного Совета СССР К . П. Орлов- 

I скиЙ. О нем. как истинном советском патриоте и 
умелом колхозном вожаке, говорилось на 
XX съезде КП С С . Потеряв в боях с гитлеровски
ми захватчиками правую руку и несколько 
пальцев на левой руке. Кирилл Прокофьевич 
мог жить в столице спокойной жизнью пенсионе
ра, но он предпочел вернуться в родное село 
Мышковичи, помочь своим землякам возродить 
колхоз на опустошенной войной земле.

За послевоенные годы колхоз под умелым руко
водством К. П. Орловского вырос настолько, что 
стал подлинной школой передового опыта. Вы
сокая дисциплина членов артели, четкая органи
зация труда, всемерная механизация и электри
фикация колхозного производства обеспечивают 
артели не только неуклонный рост урожайности 
полей и продуктивности скота, но и повышение 
производительности труда, снижение трудовых 
затрат и себестоимости продукции.

Колхозы Грузии, несомненно, найдут немало 
поучительного для себя в опыте работы белорус
ского колхоза «Рассвет».

☆

П о  п у т и ,  
указанному партией

Ч а ш  колхоз «Рассвет» —  многоотра
слевое, высокомеханизированное хозяй
ство, одпо из крупнейших в Белоруссии. 
Б результате объединения с несколькими 
соседними артелями колхоз насчитывает 
сейчас около 1.300 дворов и имеет 9 ты
сяч гектаров земли, в том числе 5.529 
пахотной, почти 2 тысячи гект«щов лу
говых и пастбищных угодий. На больших 
площадях мы возделываем озимую пшени
цу и рожь, .лен и кукурузу, гречиху и 
клевер, картофель и овощи, различные 
кормовые культуры.

В 1955 году в колхозе было посеяно 
700 гектаров льна, 900 гектаров карто
феля, 500 гектаров кукурузы ; у нас на
считывалось 690 дойных коров, более 
2 тысяч свиней. Денежный доход артели 
составил 16 миллионов рублей.

Из года в год растет наше богатство, 
увеличиваются доходы колхозников, по
вышается их материальная заинтересо
ванность в общественном труде. Вот не
сколько характерных цифр: в 1950 году 
денежный доход колхоза составил немно
гим более 1,2 миллиона рублей; в 1953 
году он возрос до 10 с лишним миллионов 
рублей, а в минувшем году достиг 16 мил
лионов. Следовательно, за пятилетку кол
хоз увеличил свой денежный доход более 
чем в 13 с половиной раз.

Самое отрадное достижение заключается 
в том, что помимо значительного расши
рения посевных площадей за счет укру
пнения колхоза повысился доход с каждо
го гектара земли. В 1950 году мы полу
чили в расчете па 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий 49 тысяч руб
лей дохода, а в 1955 году —  240 тысяч 
рублей.

Одна из важнейших и выгоднейших от
раслей артельного производства —  льно
водство. В течение истекшей пятилетки 
мы намного расширили площади, занятые 
иод этой культурой, боролись за повыше-

зерна, 10 килограммов картофе
ля в оо 30 рублей деньгами.

Колхоз «Рассвет» выполняет 
свои обязательства перед госу
дарством досрочно; много про
дуктов продает и на колхозном 
рынке. В городе Бобруйске мы 
построили два магазина —  мо
лочный и мясной, где продаем 
нашу продукцию.

Систематический рост недели
мого фонда, который в І9 5 5  году 
превысил 11 миллионов рублей, 
позволяет вести большое строи
тельство. За послевоенный пе
риод в колхозе возведено около 
150 капитальных общественных 
построек.

Серьезное внимание уделяется 
снижению трудовых затрат и се
бестоимости продукции. Возьмем, 
к  примеру, животноводство. С 
каждым годом мы увеличиваем 

количество коров, находящихся на круг
логодовом стойловом содержании. Благода
ря этому колхоз стал дополнительно по
лучать тысячи литров .молока. В 1954 го
ду мы установили автопоилки для скота 
в летнем лагере. Как только прекрати-

Депутат Верховного Совета СССР 
Герой Советского Союза 

К. П. Орловский.

лись перегоны коров на водопой, удои 
молока повысились.

Вот другой пример. Еще сравнительно 
педавно доход, который мы получали от 
свиноводства, был незначителен. Так, 
в 1949 году он равнялся всего 20 ты
сячам рублей, а в 1955 году составил бо
лее 2 миллионов рублей. В чем причина 
такого резкого перелома? Дело в том, что 
раньше мы мало и не по-хозяйски зани
мались свиноводством, полученный при
плод спешили продать. На этом, есте
ственно, много теряли. В 1950 году мыріір „р ѴПП-..-1 ГчіА/.тгі т  , п 7 і -------  огненно, много теряли, о  т о й  году мы

ѵпп-а-яйилрф в 1954 году ; поставили на откорм большее количество
ш  ь ЛІ,ыа сосганлялаі 3 центнера животных и постепенно увеличивали его. п~ ;........  “  --------
волокна с гектара, а в 19о5 году она ; в  1955 году на откорме было ѵ пас лет’ Приусадебные участки стали у нас
г ^ Т СЛпѵплДВк°п - ," "  Д° 6 цеитііеР°п- В 1951 1Л 85  свиней, что дало* 1.900 центнеров | второстепе™ м источником доходов чле- году доход колхоза от льновоястпя г -п г-тя . .............. т>...... ...................    __ і нов а отели, (окоаптение их позволит ѵпр-

ская земля! Если приложить к ней тру
долюбивые руки, она станет плодородной. 
Для этого требуются высокая агротехни
ка, обильные минеральные и органические 
удобрения, посев люпина на зеленое удо
брение. И тогда даже при неблагоприят
ных погодных условиях можно получать 
устойчивые высокие урожаи не на от
дельных участках, а на всей площади. 
Этого мы успешно добиваемся, не жалея 
труда и средств на удобрение почвы. 
Недаром говорят в народе: «Дай земле, и 
она отплатит тебе трижды». В 1951 году 
мы вывезли на поля 32 тысячи тонн на
воза и компоста, а в минувшем —  более 
120 тысяч. Под урожай нынешнего года 
вносим еще больше —  140 тысяч тонн.

0 том, как успешно прижилась в кол
хозе кукуруза, расскажет один из наших 
передовых бригадиров Н. Дудченко. Скажу 
лишь, что ее возделывание на больших 
площадях явилось для нас одним пз серьез
ных резервов увеличения производства 
зерна.

В борьбе за крутой подъем колхозного 
производства в нашей артели выросли 
кадры умелых животноводов и полеводов, 
овощеводов и садоводов. Большим уваже
нием пользуются в колхозе лучшие дояр
ки Белорусской ССР Н. Ф. Белявская и 
Н. Юшкевич, свинарки В. Рублевская, 
Ф. Кирпичева, 11. 1І. Белявская, получаю
щие по 20 и более поросят от каждой 
матки и добившиеся среднесуточного при
веса поросят в один килограмм, овощевод 
С. Корзун, пчеловод А. Каранкевич, строи
тели Л. Иванов и 0. Гавриленко и десят
ки других тружеников, энтузиастов сво
его дела. Выросли у нас и опытные ор
ганизаторы колхозного производства. Это 
коммунисты —  заместитель председателя 
колхоза Д. Скудный, агроном Л. Горелик, 
заведующий животноводческой фермой 
И. Шамедько, бригадир первой полеводче
ской бригады Г. Белявский.

К  нам приезжают делегации со всех 
концов Советского Союза, приходят сотни 
писем. Почти всегда приходится слышать 
или читать: как добился колхоз «Рассвет» | 
таких успехов? На это мы отвечаем; 
таким может стать каждый колхоз. Что 
требуется для этого? Высокая дисциплина 
и умелая организация труда, всемерная 
механизация и электрификация колхозно- , 
го производства. Первостепенное значе- I 
ние имеет умелое хозяйствование. Я под-! 
разумеваю под этим, что каждый колхоз; 
должен обратить главное внимание на | 
развитие той отрасли, которая является 
наиболее доходной и позволяет добиваться 
наибольшего выхода продукции при наи
меньших затратах труда и средств.

Мы еще далеко не все сделали для 
дальнейшего роста общественного богат
ства артели. Это хорошо понимают все—  
и члены правления, и руководители от
дельных отраслей колхозного производ
ства, и рядовые колхозники.

Свою колхозную пятилетку мы рассчи
тываем выполнить в течение полутора

☆  ☆  ☆

Г О В О Р Я Т  П Е Р Е Д О В И К И

году доход колхоза от льноводства соста
вил 137 тысяч рублей, то есть 5 про
центов годового денежного дохода артели. 
А в 1955 году мы сдали лен высокими 
номерами и получилп 7,5 миллиона руб
лей.

Доходы нашей артели неуклонно растут 
за счет повышения урожайности сельско
хозяйственных культур н продуктивно
сти животноводства, увеличения товарной 
и валовой продукции. Это позволяет нам 
полностью удовлетворить свои хозяйствен
ные потребности и обеспечить высокую 
натуральную оплату трудодня. Так, если 
в 1952 году наши колхозники получили 
на трудодень по 2,6 килограмма зерна, по 
7 килограммов картофеля и по 8 рублей 
деньгами, то в прошлом году на каждый

свинины. Раньше мы откармливали сви
ней на сало. Оказалось, что особого спро
са на эту продукцию нет, а сальный от
корм требует большого количества кор
мов. Теперь мы ведем мясной откорм, ко
торый намного дешевле.

Все это, вместе с механизацией и элек
трификацией животноводческих ферм, 
введением определенных кормовых ра
ционов на каждую группу животных, 
планомерно проводимой племенной рабо
той, бережным и заботливым уходом за 
скотом, помогает нам получать все больше 
и больше продуктов животноводства, сни
жать затраты труда и средств на едини
цу произведенной продукции.

нов артели. Сокращение их позволит уве 
личить земельные фонды колхоза, а глав
ное —  еще больше укрепить трѵювую 
дисциплину.

Работы впереди —  непочатый край. В 
борьбе за высокие достижения нам нема
лую помощь может оказать обмен опытом 
с передовыми колхозами других респуб
лик, в частности с колхозами Грузии. У 
них есть чему поучиться в производстве 
кукурузы , овощей, фруктов. Мы рады

ДО БИ В А ЕМ С Я  ВЫ СОКИХ
УРО Ж А ЕВ  КУ К У Р У З Ы

Теперь в нашем колхозе
все убедились в том, какой 
ценной кормовой культурой 
является кукуруза. Убеди
лись и в другом —  что и в 
Белоруссии можно получать 
высокие урожаи этой культу
ры. Еще совсем недавно у 
нас было немало скептиков, 
уверявших, что кукуруза на 
наших землях и в нашем 
климате «не пойдет».

Кукурузу мы начали воз
делывать только с 1954 го
да. когда засеяли ею всего 
30 гектаров. Мы строго соб

людали правила агротехники 
применительно к  местным ус
ловиям, и кукуруза «пошла»! 
Початки ее достигли воско
вой спелости, а на опытном 
участке, где посеяли мест
ные. белорусские сорта, —  и 
полной спелости.

В прошлом году колхоз за
сеял кукурузой уже не 30, а 
500 гектаров. Это позволило 
обеспечить скоту сытую зи
мовку, значительно увели
чить удой и привесы. Несмо
тря на неблагоприятный год 
кодхбз вырастил в среднем 
на гектар 350 центнеров зе
леной массы и 25 центне
ров початков. Первая брига
да получила 550 центнеров 
зеленой массы и 45 центне
ров початков с гектара, а 
наша четвертая бригада на 
отдельных участках собрала 
от 500 до 700 центнеров зе
леной массы с гектара.

Паша бригада в прошлом 
году возделывала кукурузу  на 
площади ^  53 гектара, ча
стью на минеральных поч
вах, частью— на торфяниках. 
Еще осенью была поднята 
зябь. Весной, для того, чтобы 
сохранить в почве как мож-» 
но больше влаги, проводили 
раннее боронование, а уже 
перед севом на минеральных 
почвах—  одну культивацию, 
а на торфяниках— две. Сеяли 
тогда, когда почва прогре
лась до 10— 12 градусов. На 
каждый гектар высевали 30 
килограммов зерна и вносили 
оргаио - минеральные изве
стковые смеси (из расчета 
Э тонны торфоперегнойного 
компоста, до тонны извести 
и 3 центнера суперфосфата). 
Эту смесь хорошо перемеши
вали п вносили в каждое гне
здо. На торфяниках делали 
иначе— перегноя вносили со
всем немного, сколько было 
необходимо для того, чтобы 
оживить деятельность микро
организмов в почве. В это же 
время, в период первой куль

тивации, вносили фосфорные 
и калийные удобрения. За
тем мы организовали хоро
ший уход за посевами.

Два года возделывания к у 
курузы в нашем колхозе по
казали, что при соблюдении 
агротехнических правил, тща
тельном уходе за посевами 
эта культура хорошо вызре
вает в наших условиях.

Грузия —  республика, где 
выращиванием кукурузы  за
нимаются с давних пор и на
коплен богатый опыт в этом 
деле. Изучение этого опыта 
во многом помогло бы и нам, 
белорусским колхозникам, по
вышать урожаи этой ценней
шей культуры.

Н. Д У Д Ч Е Н К О , 
бригадир 4-й полеводче
ской бригады.

Л Ю Б Л Ю  СВОЮ  РАБОТУ

В прошлом году мы, три 
свинарки,— Варвара Рублев
ская, Анна Русанова и я—  
откормили больше тысячи 
свиней. Как мы этого доби
лись?

Главное при откорме сви
ней—  обеспеченность самыми 
питательными кормами. Это
му вопросу правление нашего 
колхоза уделяет большое вни
мание. На корм свиньям вы
деляется достаточное количе
ство картофеля, корнеплодов, 
кукурузных початков и т. п. 
На», свинаркам, не приходит
ся приготовлять корма —  
этим занимаются специально 
выделенные люди, обслужи
вающие механизированную 
кормокухню. Если бы мы са
ми занимались этой работой, 
то каждая из нас не смогла 
бы откармливать сразу по 
90 свиней н добиваться, су
точного привеса в один ки 
лограмм на каждую свинью.

Работа на ферме начинает
ся в 5 часов утра и закан
чивается в 8 часов вечера. 
Когда мы туда приходим, 
корма уже готовы. Кормим 
животных одного возраста 
группами по 15— 20 голов. 
Дело в том, что если кормить 
вместе свиней разных возра
стов, то они будут мешать 
друг другу и более молодые 
могут остаться голодными.

Следим за тем, чтобы все ж и 
вотные хорошо наелись. Пос
ле этого загоняем их в стойла 
и выпускаем другую группу, 
затем третью и т. д.

Накормив всех свиней, 
приступаем к  чистке мест 
кормления и стойл. Корма 
животным задаем три раза в 
сутки. В свинарнике всегда 
поддерживается чистота и не
обходимая температура. Зи
мой, когда на дворе тепло, 
нет снегопада, —  выгоняем 
свиней на прогулку. После 
прогулки они едят с аппе
титом и дают большой при
вес. Если какое-нибудь жи
вотное плохо ест, мы стара
емся выяснить причиву, а 
если это не удается, обра
щаемся к  зоотехнику или 
ветврачу.

Моя работа, как и труд 
всех свинарок нашего колхо- 
зА, хорошо оплачивается. В 
1955 году я выработала 
545 трудодней. А трудодень 
у нас весомый. Деньгами за
работала больше 16 -тысяч 
рублей; выходит, что еже
месячно зарабатываю около 
1.400 рублей. Кроме этого 
получила пять с половиной 
тонн картофеля, полторы тон
ны зерна.

Почетная обязанность быть 
свинаркой в колхозе «Рас
свет». И я горжусь этим.

Ф. КИ Р П И Ч Е В А , 
свинарка.

ХО Р О Ш Е Е К О Р М Л Е Н И Е  —  
ПУТЬ К  В Ы С О КИ М  У Д О Я М

Народная поговорка гласит: 
«Молоко у коровы на языке». 
От того, какие корма даются 
коровам, зависит и надой. 
В нашем колхозе создана хо
рошая кормовая база. Но да
же /соровы одинаковой поро
ды дают при одном и том же 
кормлении неодинаковое ко
личество молока. Здесь мно
гое зависит от ухода за коро
вами, который осуществляем 
мы, доярки. В нашей работе 
нет мелочей, всякое дело надо 
выполнять старательно, с ду
шой. Если ухаживать за ко-

1 9  5 3г. 
СВИНИНА

молоко

1 9  3  4 г . 1 9  3  5 г .

Производство молока и свинины (в центнерах) на 
каждые 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ в колхозе 
«Рассвет».

ровой добросовестно, то удои 
неуклонно будут повышаться 
и никогда не будет яловости 
коров.

Взять, к  примеру, коров, 
закрепленных за мной. Всего 
их восемь, и к  каждой тре
буется особый подход. Особен
но тщательно ухаживаю за 
стельными коровами. Для них 
подбираю лучшие грубые 
корма, концентраты, приме
шиваю минеральные веще
ства, необходимые для луч
шего развития плода. За де
сять лет работы я убедилась, 
что не только развитие буду
щего теленка, но и удой
ность коровы зависят от то
го, как она была подготовле
на в период стельности. Если 
корову кормить плохо, теле
нок будет слабым, а удои —  
низкими.

Все коровы моей группы—  
костромской породы, высоко
удойные. Они находятся на 
круглогодовом стойловом со
держании. Я заботливо уха
живаю за ними, строго вы
полняю распорядок дня. Ра
ботаем мы на ферме не боль
ше девяти часов, за это вре
мя успеваем хорошо обслу
жить животных.

Большое значение имеет 
полное выдаивание молока. 
Некоторые доярки иногда то
ропятся и оставляют пол-лит
ра или литр молока. Между 
тем в последних каплях его 
содержится наибольшее коли
чество жира. Поэтому подчас 
и получается молоко низкой 
жирности. Я стараюсь всегда 
выдаивать все молоко, а иной 
раз произвожу повторное дое
ние.

Дли взять раздои коров и 
массаж вымени. Что это не
обходимо— знают все доярки, 
но не все это делают. А ведь 
от правильного раздоя и мас
сажа вымени значительно по
вышается продуктивность 
коров.

Хорошее кормление и за
ботливый уход, строгое со
блюдение всех зоотехниче
ских требований позволяют 
нам с каждым годом доби
ваться повышения удоев. В 
списке передовых доярок Бе
лоруссии значится 81 доярка 
Кировского района. Из них 
79 —  доярки колхоза «Рас
свет». Я лично занимаю в 
республике десятое место по 
надоям. В прошлом году по
лучила о-г каждой коровы по 
3.571 килограмму молока. 
Думаю до конца года довести 
надои более чем до 4.000 к и 
лограммов. Такое именно обя
зательство и взяли наши 
доярки— надонть в 1956 го
ду по 4 тысячи килограммов 
молока от каждой коровы.

н. Б ЕЛ Я В С КА Я, 
доярка.были бы видеть у себя в гостях и по-то-
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трудодень было выдано по 3 килограмма «неродящими». Но нет, не скудна белорус- .  _

сп ш ш ш гаі;111,1Ш 1 п  1! 111 ііЗ:ГіііетЕга;!іі:шіжіі:ш:РГ®отгп:ві.і.і' і ш п  ш  і іміііш м м  11 м і п н и  і ш п і  111 м  іш т і1  г г п ш і г ш  і гЯ

К. О Р Л О В С КИ Й , 1  
председатель колхоза «Рассвет», де- Ш 
путат Верховного Совета СССР, Ш 
Герой Советского Союза.

У Т Р О  Н О В О Й  жизни
Полесье... Суровый край. Леса и бо

лота, пески. Бедные супесчаные и под
золистые почвы. Короткое лето. И  вот 
за каких-нибудь десять лет буквально 
на голой земле, в местах, еще недавно 
называвшихся «краем болот», вырос 
колхоз.

Истории белорусского колхоза «Рас
свет» и его председаіелю К . Орловско
му можно посвятить увлекательную 
книгу. А  пока попытаемся коротко рас
сказать об этом в рамках газетного 
очерка. Первое слово—о Кирилле П ро 
кофьевиче Орловском, этом истинном 
советском патриоте, к а к  назвал его 
товарищ Н. С. Хрущев в отчетном до
кладе Ц К  КПС С  X X  съезду партии. 
Кирилл Прокофьевич еще в юности 
связал свою жизнь с борьбой Ком м у
нистической партии за светлое буду
щее народа. В прошлом году в гостях 
У Орловского побывал редактор издаю
щейся в Канаде (г Торонто) на рус
ском языке прогрессивной газеты «Вест
ник» Г. Окулевич. Вернувшись из по
ездки по Советскому Союзу, он опуб
ликовал в своей газете большую 
статью, посвященную колхозу «Рас
свет» и его председаіелю. Вот ка к  на
чиналась статья:

«В романе Филиппа Пестрака «Встре
тимся на баррикадах» есть описание, 
ка к  партизанский отряд, действовавший 
в двадцатых годах в Западной Бело
руссии, остановил воеводский поезд, 
Шедший в Минск, и командир отряда 
на виду у  всех высек плетью пана вое- 
воду Довнаровского... верного став
ленника Пилсудского, ехавшего с «исто
рической миссией» — закабалять, по
лонизировать и окатоличивать белорус
ский край.. Каково же было мое удив
ление, когда я встретил человека, вы
поровшего восводуі Это — теперешний 
председатель колхоза «п ассеа» Киров
ского района Могилевский области...».

В годы мирного строительства Ор
ловский — кадровый военный—служил 
в армии. Богатый боевой опыт приго
дился Кириллѵ Прокофьевичу во вре
мя Великой Отечественной войны, ко 
гда он командовал партизанским раз
ведывательным отрядом М ного смелых 
операций на счету Орловского, нема
лый урон нанес он врагу. Родина на
градила его двумя орденами Ленина. 
Но самый яркий подвиг Кирилл П ро 
кофьевич совершил в феврале 1943 го 
да. Это случилось в глубоком тылу 
гитлеровцев — в Западной Белорус-
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На птицеферме колхоза «Рассвет».

сии, в ту тяжелую пору, когда значи
тельная часть территории нашей О т
чизны еще была оккупирована немец
ким и фашистами. Группа разведчиков 
в составе 17 человек во главе с Орлов
ским устроила засаду на шоссе в Ба
рановичской области и напала на эсэ
совский отряд из 45 человек, сопро
вождавший заместителя гаулейтера Бе
лоруссии Кубэ — Фридриха Фенца и 
его помощника Захариуса. Ни один фа
шист не ушел живым. Двое партизан 
были ранены, в том числе Орловский. 
За этот подвиг ему было присвоено 
звание Героя Советского Союза. Госу
дарство назначило Орловскому солид
ную пенсию, предоставило квартиру в 
Москве.

—  Ж и ть  воспоминаниями, удить ры
бу на Фрунзенской набережной? Нет, 
только не это! —  сказал я себе. И  ре
шил: поеду в родные М ыш ковичи, в 
милое сердцу Полесье, помогу земля
кам заново строить колхоз, а если до
верят, возглавлю его, —  рассказы
вает Кирилл Прокофьевич.

В первых числах июля 1944 года Ор
ловский едет в родные места.

—  Во всех подробностях и деталях 
встает передо мной картина, —  продол
жает он. — На улице, около обгорелой 
избы, собрались женщины, старики, 
подростки, несколько инвалидов. Ничто 
не уцелело в М ыш ковичах— ни скот, ни 
телеги, ни плуги На двести семей со
хранилась одна корова. Собрали по до
рогам десятка два брошенных воин
скими частями лошадей, исхудалых и 
больных.

На пустом месте, из руин и пепла 
стали подниматься жилые и обществен
ные постройки. Лес приходилось возить 
издалека — Мыш ковичи с давних пор 
окружали пустоши и болота. Медленно 
и со скрипом налаживалось, вернее 
сказать, вновь создавалось хозяйство,

разоренное гитлеровцами. Первоначаль
но не так у ж  много было людей, ве
ривших в то, что на этом пепелище 
можно в ближайшие годы создать кол 
хоз. Не все верили и в искренность ж е
лания Орловского навсегда остаться в 
деревне.

Однако Орловский не собирался 
уезжать. Опираясь на коммунистов, на 
колхозный актив, он кирпич за кирпи
чом закладывал основы будущего ар
тельного богатства. К  нарушителям 
трудовой дисциплины и лодырям он 
был беспощадно строг, прибегая иной 
раз к  самым крутым мерам.

—  Это ничего, что я сейчас для вас 
плох, —  говаривал он нерадивым, ж а 
ловавшимся на строгость председате
ля, —  зато для дела хорош. Настанет 
день, когда  забудете обиды и скажете 
мне, старику, спасибо.

Так оно, конечно, потом и случилось, 
но тогда до «спасибо» было еще дале
ко —  жили бедно, в землянках, труди
лись от зари до зари. Пример подавал 
Кирилл Прокофьевич. Н икакого  спе
циального образования и опыта веде
ния сельского хозяйства у него не бы
ло, но он знал, что и то и другое — 
дело наживное.

—  Хоть и трудно нам это, —  говорил» 
он колхозникам, —  а с первых шагов 
нуж но строить многоотраслевое хозяй
ство. Прежде всего необходимо создать 
собственную племенную молочную фер
му, заложить прочную кормовую базу, 
приобрести стройматериалы и автома
шину.

Колхозники поддержали своего пред
седателя. С помощью государства (ка к 
и другие артели, пострадавшие во вре
мя войны) «Рассвет» получил ссуду в 
полмиллиона рублей. Колхоз приобрел 
59 чистопородных караваевских телок 
и двух быков-производителей. Купил 
и грузовую автомашину, стал строить 
скотный двор. Наследующ ий год рассве- 
товцы засеяли большую площадь луком, 
огурцами, капустой и продали выра
щенные овощи на рынке.

—  С благодарностью вспоминаю про 
тот лучок трудного сорок пятого года. 
Он помог нам уцепиться за землю, пу
стить первые корни,— говорит Орловский.

Колхоз не только вернул банку кр а т
косрочный кредит, но и выделил сред
ства на текущие расходы, немалую 
сумму распределил на трудодни. Кол 

хозники увидели реальность своих пла
нов.

Теперь всюду знают об успехах ар
тели,_ годовой доход которой составил 
в 1955 г. 16 миллионов рублей. Н о и 
сейчас правление колхоза следит за тем, 
чтобы хозяйство было ка к  можно более 
рентабельно. Колхозники, например, 
держат ровно стелька кур  и овец, 
сколько необходимо для того, чтобы 
полностью рассчитаться с государством 
по поставкам яиц и шерсти, а не при
купать их на стороне, ка к  делают не
которые колхозы Н о  развивать эти от
расли они не собираются. А  вот льно
водство, молочное и мясное животно
водство будут всемерно двигать впе
ред, ибо в них они видят прочную ос
нову дальнейшего роста общественного 
хозяйства, а следовательно и повыше
ния дохода колхоза и колхозников.

Расчетливо, умно хозяйствовать, на
ходить и приводить в движение резер
вы —  вот чему научил рассветовцев 
Кирилл Прокофьевич. И  ка к  подлин
ный хозяин, он думает не только о се
годняшнем, но и о завтрашнем дне ар
тели. Имелись в колхозе большие забо
лоченные участки, считавшиеся «гиб
лой» землей. За несколько лет колхоз
ники осушили их, затратив на это 
12 тысяч трудодней. И это оказалось 
отнюдь не «непутевой» затеей, ка к  счи
тали ее некоторые маловеры. Теперь 
колхоз уж е освоил более 400 гектаров 
осушенной площади.

Все это, конечно, было бы невозмож
но без четкой и продуманной органи
зации труда, которая в колхозе «Рас
свет» стоит на высоком уровне. Е ж е 
дневно утром, до начала рабочего дня, 
в помещении правления колхоза прово
дятся производственные совещания-ле
тучки , на которых кратко  подводятся 
итоги минувшего рабочего дня, вскры
ваются допущенные ошибки и даются 
конкретные распоряжения и наряды на 
текущий день.

В колхозе 14 полеводческих, садово- 
огородная и строительная бригады. За 
полеводческими бригадами закреплены 
земельные участки, транспорт, инвен
тарь, тягло.

Звеньев в колхозе нет. Орловский 
считает, что деление бригад на звенья 
нецелесообразно, распыляет силы, не 
дает возможности для «маневра». А 
маневрирует он искусно. Когда на к а 
ком-либо участке производства, в ка 

кой-либо бригаде намечается отстава
ние, тотчас ж е создается «ударный к у 
лак». Всеми наличными силами выпол
няются наиболее важные и срочные 
работы — уборка зерновых и льна, 
копка картофеля и т. д. Это помогает 
колхозникам во-время справляться со 
всеми неотложными делами.

Колхоз силен твердой, сознательной 
дисциплиной членов артели. Нарушение 
ее здесь—чрезвычайное событие. У ж е  
много лет в колхозе нет ни одного 
трудоспособного, не вырабатывающего 
минимума трудодней. Зажиточно ж и в ут  
здесь колхозники. Вот семья рядового 
колхозника Ивана Павловича Белявско
го  в которой пять трудоспособных. В 
1955 году она получила за свой труд: 
5.100 килограммов пшеницы и рж и, 17 
тысяч килограммов картофеля, 1.700 ки 
лограммов овощей, масла растительно
го и сахара— по 51 килограмму, грубых 
кормов— 2,5 тонны и 51 тысячу рублей 
деньгами. Т ак почти в каж дой семье. 
Вот почему в домах колхозников и кр а 
сивая дорогая мебель, и ковры, и лич
ные библиотечки, и радиоприемники, 
мотоциклы и велосипеды.

М ногого уж е добились члены этой 
передовой артели, но они вовсе не 
считают, что достигли «потолка».

—  Рассветовцы —  беспокойный на- 
Р°Д: —  с гордостью говорит Орлов
ский. —  Казалось бы, чего еще надо: 
ж ивут в полном достатке и трудовой 
славе.

Хорошее это беспокойство! В нем за
лог будущих трудовых побед колхоз
ников. На голом месте за две после
военных пятилетки отстроили они один
надцать деревень, возвели коровники и 
свинарники, конюш ни, гаражи, электро
станцию, три лесопилки, семенные ам
бары, зерносушилки, здание правления 
колхоза, Дом культуры  и многое дру
гое.

Теперь здесь говорят об этом к а к  о 
чем-то само собой разумеющемся. В 
этрм году станет колхоз еще богаче, 
а Мыш ковичи —  его административно- 
хозяйственный центр —  еще краше.

Нет, это не «рассвет», это уже утро 
новой, счастливой и радостной жизни, 
к  которой пришли колхозники артели, 
идя по пути, указанному родной К ом 
мунистической партией.

К. ВАЧНАДЗЕ.
с. Мыш ковичи Кировского
района М огилевской области.



Прием Министром иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепиловым Министра иностранных дел 

Японии г-на М. Сигемицу
30 июля Министр иностранных дел 

СССР Д. Т. ПІепилов принял Министра 
иностранных дел Японии г-на М. Сигеми- 
цу, прибывшего в Москву в качестве гла
вы японской делегации на переговорах о 
нормализации советско-японских отноше
ний.

М. Сигемицу сопровождал полномочный 
представитель г-н  С. Мацумото.

На приеме присутствовали заместитель 
Министра иностранных дел СССР Н. Т. 
Федоренко и заведующий Дальневосточ
ным отделом МПД СССР П. Ф. Курдюков.

(ТАСС).

О т к р ы т и е  сессии Г о с у д а р с тв е н н о го  собрания Венгрии
БУДАПЕШТ, 30 июля. (ТАСС). Сегодня 

в Будапеште открылась сессия Государ
ственного собрания Венгерской Народной 
Республики.

Открывая сессию, председатель Госу
дарственного собрания Шандор Ронаи под
черкнул растущие в крепнущие связи 
между парламентами всего мира и особен
но между парламентами стран социали
стического лагеря.

Затем сессия заслушала и утвердила 
доклад секретаря президиума Венгерской 
Народной Республики Иштвана Крпштофа 
о деятельности президиума ВНР за пе
риод, истекший со времени последней 
сессии.

По предложению президиума ВНР Госу
дарственное собрание освободило от обя
занностей первого заместителя председате
ля Совета министров Эрне Гере, министра 
иностранных дел Ядоша Болдоцки, ми
нистра химической и энергетической про
мышленности Арпада Кишгаа, министра 
пищевой промышленности Ивана Альтома- 
ре, министра просвещения Тпбора Эрдеи-

Груза, министра угольной промышленно
сти Шандора Цоттнера.

Сессия Государственного собрания из
брала первым заместителем председателя 
Совета министров Пштвана Хидаша, заме
стителем председателя Совета министров 
Дьердя Марошана, министром иностран
ных дел Имро Хорвата, министром реор
ганизованного министерства горной и 
энергетической промышленности Шандора 
Хорвата, министром химической промыш
ленности Гергел Сабо, министром пищевой 
промышленности Режэ Нсрша, министром 
просвещения Альберта Коня.

Депутаты Бела Вот и Ференц Незвал 
обратились с просьбой освободить их от 
обязанностей членов президиума ВНР. 
Их просьба удовлетворена. Членами пре
зидиума ВНР Государственное собрание 
избрало Эрне Гере и НІандора Ронаи.

Бывший министр обороны Ми хай Фар- 
каш отказался от депутатского мандата.

На дневном заседании Государственное 
собрание заслушало отчетный доклад 
председателя Совета министров Андрапіа 
Хегсдюша о деятельности Совета минист
ров Венгрии.

Постановление Государственного Совета КНР
ПЕКИН. 30 июля. (ТАСС). Сегодня в 

газете «Женьмпньжибао» опубликовано 
постановление Государственного Совета 
Китайской Народной Республики, в кото
ром. в частности, говорится о проведении 
социалистических преобразовании среди 
мелких торговцев, не организованных в 
государственно-частные кооперативные 
магазины. Для мелких торговцев, отме
чается в постановлении, основной органи

зационной формой должно быть объедине
ние их на добровольных началах в коопе
ративные группы  и кооперативные ма
газины.

Объединение мелких торговцев, которых 
в Китае насчитывается около 2 .400 тыс. 
человек, предполагается закончить в кон
це этого года или в первом квартале бу
дущего года.

Постановление кабинета министров КНДР
ПХЕНЬЯН, 29 июля. (ТАСС). Как сооб

щает Центральное телеграфное агентство 
Кореи, вчера кабинет министров КНДР 
принял постановление по докладу о рабо
те правительственной делегации респуб
лики, посетившей с дружественными ви
зитами в июне— июле сего года Советский 
Союз, ГДР, Румынию, Венгрию, Чехосло
вакию, Болгарию, Албанию, Польшу и 
МНР.

В своем постановлении кабинет мини
стров констатирует, что правительствен
ная делегация КНДР в полной мере вы
полнила свои обязанности, возложенные

на нее народом и правительством респуб
лики. Кабинет министров КНДР выража
ет также глубокую благодарность прави
тельствам и народам братских стран за их 
искреннюю любовь и поддержку корей
скому народу, за новую огромную мате
риальную помощь.

Кабинет министров КНДР, отмечается в 
заключение постановления, твердо уверен 
в том, что весь корейский народ будет и 
в дальнейшем всесторонне укреплять брат
скую  дружбу, солидарность и сотрудниче
ство между странами лагеря социализма.

О тк р ы т и е  1 1 - й  с е с с и и  Н ац и он ал ь но го  собрания
Чех осл овак ии

ПРАГА, 30 июля. (ТАСС). Сегодня от
крылась 11-я сессия Национального собра- 
вия Чехословакии. Сессию открыл пред
седателе Национального собрания Здепек 
ФирлияРер.

После утверждения повестки дня с пра
вительственным заявлением выступил 
премьер-министр Чехословакии В. Широ
кой.

Работа сессии продлится три дня.

Заявление министерства финансов Египта
КАИР, 30 июля. (ТАСС). В газетах 

опубликовано заявление министерства фи
нансов Египта, в котором решительно 
осуждаются действия английского прави
тельства, объявившего о замораживании 
египетских стерлинговых кредитов в Анг
лии в ответ на решение египетского пра
вительства о национализации компании 
Суэцкого канала.

Эти действия английских властей, го
ворится в заявлении, являются наруше
нием международного права и обяза
тельств, взятых на себя английским пра-

странами. Стерлттнговые кредиты Египта 
представляют собой египетские кадптало- 
вложения за многие годы. Замораживание 
их Англией имеет целью помешать эконо
мическому развитию Египта.

В заявлении подчеркивается, что неза
висимая национальная политика египет
ского правительства за последние годы 
обеспечила государству прочную финансо
вую базу, и состояние египетской эконо
мики позволит Египту успешно противо
стоять действиям, предпринятым против

вптсльством по соглашениям между двумя 1 него правительством Англии.

Н ацио нали заци я частной суд оход но й  ко м п ани и  в Е ги пте
КАИР. 30 июля. (ТАСС). Как сообщает 

гаоета «Аль-Ахрам», министр обществен
ных работ Египта Ахмед Абдель аш-ІПа- 
рабати отдал приказ о национализации 
частной судоходной компании «Аль-Манзи- 
ля аль-Бухейра», контролирующей судо
ходство на озере Аль-Манзиля по каналу, 
соединяющему города Дамьетта, Аль-Мата- 
рня и Порт-Саид. Управление этой ком

панией передано правительственному ко
митету.

В приказе министра указывается, что 
проведенной проверкой деятельности ком
пании установлено, что ее руководство не 
обеспечило эффективную работу компании 
п это создало угрозу для судоходства по 
каналу. Компания задолжала также круп
ные суммы египетскому правительству.

Коммюнике египетского  п осольства  в СШД
ПАРИЖ, 30 июля. (ТАСС). По сообще

нию вашингтонского корреспондента 
агентства Франс Пресс, вчера посольство 
Египта в США опубликовало коммюнике, 
в котором указывается, что решение Егип
та национализировать компанию Суэцкого [ исключительно области 
канала «никоим образом не отражается на і египетского государства.

свободе навигации по Суэцкому каналу». 
Национализация компании Суэцкого кана
ла, говорится, в частности, в коммюнике, 
представляет собой действие, касающееся

суверенитета

В ы с т у п л е н и е  Г и  М о л л е
ПАРИЖ, 30 июля. (ТАСС) Глава правн-1 проводить общую политику на Ближнем

тсльства Ги Молле выступил сегодня на 
завтраке в Ассоциации парламентских 
журналистов с речью, в основном посвя
щенной недавнему решению Египта на- 
ционализіфовать компанию Суэцкого кана-

н Среднем Востоке и заявил, что возглав
ляемое им правительство полно решимо
сти дать «энергичный и суровый отпор»
Е іипту.

Часть речи Ги Молле была посвящена
ла. Ги Молле допустил при этом резкие! оправданию политики «с позиции силы», 
выпады против президента Насера. | Ги Молле высказался за оставление в

Ги Молле призвал западные державы , Европе американских и английских войск.

Премия «За дружбу между народами» 
присуждена кинофильму о пребывании в 
Индии Н. А. Булганина н Н. С. Хрущева.

Закончился международный кинофестиваль
в Карловых Варах

ПРАГА, 30 июля. (ТАСС). Вчера в Кар
ловых Варах закончился 9-й междуна
родный кинофестиваль, проходивший с 
12 июля. В нем приняли участие 43 деле
гации киноработников разных страл. На 
кинофестивале демонстрировались фильмы 
37 стран. Таким образом, этот фестиваль 
явился самым крупным международным 
кинофестивалем за послевоенные годы.

Большая, премия присуждена француз
скому кинофильму «Если бы все парни 
мира» —  режиссер Кристиан Жак.

Премия «За всемирный прогресс» при
суждена японскому кинофильму «Полу
денный сумрак» —  режиссер Т. Пмаи. „

Премия «В борьбе за нового человека» Премия за документальный фильм при- 
присуждена советскому кинофильму «Дело сУ ^ Л€на созданному в содружестве кино- 
Румянцева» —  режиссер И. Хейфиц. і Работниками Польши и ДРВ фильму «Бам- 

Особой премии жюри удостоены две вен- 1 ІК  мои бРат». 
герские кинокартины «Пропасть» и , Премия за кинорепортаж присуждена 
«Кружка пива». 'китайском у фильму «Путь ведет в Тибет».

воду решения египетского правительства 
о национализации компании Суэцкого ка
нала и о мерах воздействия на Египет. 
Сегодня состоялась новая встреча между 
министрами иностранных дел Англии и 
Франции Селвином Ллойдом и Кристиа
ном Пино и заместителем заместителя го
сударственного секретаря США Робертом

Советской^ киноактрисе Р.  ̂Нифонтовой, | Морфн. Этой встрече предшествовало со- 
исполпявшей роль молодой матери в | вещание английских министров, созван- 
фильме «Вольница», присуждена премия ное премьер-министром Иденом, на кото- 
за исполнение женской роли. Премия за і ром присутствовали также начальники 
лучшую мужскую роль присуждена Гюн-| штабов.
теру Симону за роіь Эрнста Тельмана в: Сегодня Пден выступил в палате общин
фильме «Эрпгт Тельман —  вождь своего с заявлением по вопросу о компании Су- 
класса» (ГДР). ! эцкого канала.

Отмечено исполнение роли в фильме ^ лен сообщил о принятых английским 
«Это случилось па улице» артистом А. К а - , правительством мерах, вступивших в 
рдмитевым (Болгария). СИЛУ  27 ,1ЮЛЯ- а именно о введении

контроля над всеми стерлинговыми счета
ми Египта в Английском банке и о замо
раживании всех активов компании Суэц
кого капала в Англии.

Касаясь переговоров между английским 
министром иностранных дел Ллойдом, 
Французским министром иностранных дел 
Пино и заместителем заместителя госудлр-

В  с т р а н а х  В о с т о к а

Национализация компании Суэпкого канала
З А Я В Л Е Н И Е  И Д Е Н А  В П А Л А Т Е  О БЩ ИН

ЛОНДОН. 30 июля. (ТАСС). В Лондоне і ственного секретаря США Мэрфи по поводу 
продолжаются начавшиеся вчера англо- | создавшегося положения. Иден указал. 
Франко-американские переговоры по по- | что он не может подробно говорить об

этих переговорах, поскольку они еще про
должаются, однако он может сказать сле
дующее: «Никакие соглашения о будущем 
этого великого международного водного 
пути не могут быть приемлемы для анг
лийского правительства, если в резуль
тате этих соглашений Суэцкий канал ока
жется под неограниченным контролем од
ной державы, которая сможет, как это 
показали последние события, использовать 
его исключительно в целях своей нацио
нальной политики».

Иден пообещал сделать более, подробное 
заявление о результатах переговоров ме
жду Ллойдом, ІІино и Мэрфи 31 июля или 
1 августа.

Отвечая на вопрос одного из членов па
латы общин, Иден дал ясно понять, что 
английскому правительству не нравится 
намерение египетского правительства ис
пользовать поступления от эксплуатации 
канала для строительства Асуанской 
плотины.

На вопрос лсйбористки Брэддок Пден 
ответил, что «прекращен весь экспорт 
военных материалов Египту».

Заявление Сартоно
ДЖАКАРТА, 30 июля. (ТАСС). В Ки-

® К И Т А П . Городские народные комите - 1  •  И Р А К . К а к  передает бейрутское ра- 
ты Ш эньяна, Харбина, Синина, Сиани и ; ДИо, народ Ирака полностью поддержи- 
других городов провели снижение цен на 
целый ряд товаров ш ирокого потребления. | вает Решение египетского правительства о . тай скую  Народную Республику по пригла-
Население восточных районов провинции I национализации международной компании ■ щ(;нию председателя постоянного комитс-
Ф уцзянь от снижения иен уж е за вторую ; Суэцкого канала, несмотря на то. что офи- т а  В секитайского собрания народных
половину этого года получит экономию і циальные круги  страны занимают «нере- представителей выехала группа членов
примерно в 400 тысяч юаней.

Ф В Ь Е ТН А М . В Ханое в торжественной
в этом вопросе. .

! тоио. Перед отъездом, отвечая на вопро-
•  П А К И С Т А Н . Пакистанская печать сы корреспондентов о национализации

продолжает уделять большое внимание Египтом Суэцкого канала, Сартоно заявил,
решению египетского правительства о на- что он весьма симпатизирует Насеру.
ционализации компании Суэцкого канала ; .................  ....... ..
Издающ иеся в Лахоре газеты «Пакистан |

обстановке состоялось открытие нового 
госпиталя на 500 коек, оборудование кото 
рого преподнесено в дар вьетнамскому 
народу трудящ имися Германской Дем окра
тической Республики. В числе персонала 
госпиталя буд ут работать 30 немецких 
врачей и медсестер.

«  А Ф Г А Н И С Т А Н . Из Кабула в Карачи 
вылетели премьер-министр Турции Менде- 
рес и сопровождающ ие его лица, находив
шиеся в Кабуле по приглаш ению премьер- 
министра Аф ганистана М ухамеда Д ауда. 
За время пребывания в Кабуле Мендерес 
имел встречу с королем Афганистана 
Мухаммедом Захир-ш ахом, а та кж е  вел 
пепеговоры с премьер-министром Даудом.

•  Т У Н И С . По сообщению агентства 
Франс Пресс, председатель Совета М ини
стров Туниса Хабиб Бургиба вновь заявил 
в своем еженедельном выступлении о не
обходимости признания Францией «дей
ствительной независимости Туниса и в си
лу этого эвакуации французских воору
женных сил».

•  Б И Р М А . В Б ангкоке  открылась кон
ференция по вопросам жилищ ного строи
тельства и строительных материалов, со
званная Экономической комиссией О О Н  
для Азии и Дальнего Востока. В работе 
конференции принимает участие более 
50 делегатов и наблюдателей от Австра
лии, Бирмы, Кам бодж и, Цейлона, Ф ран
ции. Индии, Индонезии, Японии. Лаоса, 
Новой Зеландии, Голландии, ТанланЛа, 
Советского Союза. Англии, С Ш А  и Ю ж н о 
го Вьетнама.

•  Ю Ж Н О -А Ф Р И К А Н С К И Й  СО Ю З. По 
сообщению агентства Рейтер из Иоганнес- 
бурга. в городе Эватон, близ Иоганнесбур-

ш ительную и выжидательную позицию» индонезийского парламента во главе с
: председателем парламента Индонезии Сар-

Сувсре.чное государство, сказал Сартоно, 
не может допустить, чтобы жизненно важ
ные предприятия страны находились в 
иностранных руках.

Я надеюсь, заявил Сартоио, что все 
жизненно важные предприятия Индоне
зии также скоро будут национализирова
ны. Сартоно высказался за национализа
цию важнейших отраслей промышленно
сти, ка к  иностранных, так  и индонезий
ских.

Т б и л и с
г о р о д с к а я ^ х р о н и к а

Московский театр кукол в Тбилиси

С каж ды м  годом ширятся и крепнут
культурные взаимосвязи между брат
скими республиками нашей страны.
Совсем недавно в Тбилиси с большим 
успехом прошли гастроли Московского 
театра имени Моссовета, явившиеся 
значительным событием в культурной 
жизни города. А  вчера в столицу на
шей республики прибыл на гастроли 
М осковский Государственный централь
ный театр кукол  — один из замечатель
ных по своей оригинальности творче
ских коллективов страны.

Государственный центральный театр 
кукол был организован ровно четверть 
века назад выдающимся мастером со
ветского искусства, народным артистом 
СССР Сергеем Владимировичем Образ
цовым, который с 1923 года выступал 
на эстраде в созданном им пародийно
сатирическом жанре миниатюр и роман
сов с куклами («Колыбельная». «Хаба
нера», «Докладчик». «Налей бокал» и 
другие). С 1931 года С. В. Образцов 
неизменно возглавляет способный кол
лектив Государственного центрального 
театра кукол.

Заслугой С. Образцова является то, 
что он придал новое качество искусству 
театра кукол, использовав в своей ра
боте общие достижения советской теат
ральной культуры в области режиссуры 
и актерского творчества. Он многое 
сделал для разработки теория и мето
дики театра кукол, определения его 
жанровых особенностей, создания репер
туара, изобретения новых систем кукол, 
воспитания творческих кадров актеров 
и режиссеров.

За время своего существования театр 
показал ряд высокохудожественных 
спектаклей для детей. «Клштанка», «По 
щучьему велению», «Большой Иван»,
«Веселые медвежата», «Маугли», «Илья 
Муромец», а гакж е спектакли для 
взрослых —  «Волшебная лампа Алади- 
на», «Ночь перед рождеством», «Король- . Тбилисском железнодорожном вокзале, 
олень», «Необыкновенный концерт», I Фото В. Тархова.

«2:0 в наш у пользу», «Чертова мельни
ца», «Под шорох твоих ресниц» и мно
гие другие.

Спектакли для детей отличаются вое-* 
питательной целеустремленностью, бо
гатством и выразительностью изобрази
тельных средств.

Особенно крупны х творческих успе
хов добился театр в создании сатири
чески заостренных спектаклей, в кото 
рых бичуются недостатки. все еще 
имеющиеся в нашем обществе.

Своеобразие и специфика театра Об
разцова, к а к  обычно именуют его мос
квичи. открывают перед его творческим 
коллективом широкие, неограниченные 
возможности высмеивать и клеймить 
позорные пережитки общества. Лучш ие 
постановки театра «Под шорох твоих 
ресниц», «Необыкновенный концерт» и 
другие являются ярким свидетельством 
того, что сатирический ж анр прочно 
утвердился на сцене театра и пользует
ся огромным успехом у  зрителей.

Государственный центральный театр 
кукол  известен далеко за пределами 
Советского Союза. Коллектив театра 
успешно выступал в Чехословакии, 
Польше, Германской Демократической 
Республике. Финляндии, Англии и дру
гих странах.

*  *  *

Дорогих гостей на Тбилисском ж е 
лезнодорожном вокзале встретили арти
сты, работники искусстра, представите
ли Министерства культуры Грузинской 
ССР. Гостям были преподнесены буке
ты живых цветов.

Вчера Государственный центральный 
театр кукол  показал тбилисским зрите
лям свой первый спектакль «Под шорох 
Т^оих ресниц».

Н а  с н и м к е :  арти сты  Г осударст-
венного ц ен тральн ого  т е а т р а  кукол  на

Сегодня в вузах Грузии 
вступительные экзамены.

В Тбилисский государственный универ
ситет имени И . В. Сталина в общей сл ож 
ности должно быть принято 598 человек. 
Из этого числа уже приняты в университет 
77 человек, получившие по окончании ш ко
лы золотые медали, и 130—серебряные ме
дали. На оставшиеся места подано более 
2.500 заявлений.

Приемные экзамены в вузах
начинаются Велик наплыв желающ их поступить в 

Грузинский политехнический институт име
ни С. М . Кирова. В среднем на каждое 
место здесь претендуют 5 человек.

Новое пополнение в этом году примет и 
Т Б И И Ж Т . 225 мест здесь выделено для 
молодежи Сибири, где нет своего транс
портного вуза. Кроме того, 75 мест пред
назначается для техников, работающих 
на железнодорожном транспорте и желаю 
щих повысить свои знания.

П О Л У Ф И Н А Л  X V I I I  ПЕРВЕНСТВА  
СТРАНЫ  ПО Ш А ХМ А ТА М  

С РЕ Д И  Ж Е Н Щ И Н
В Калуге закончи

лись полуфинальные 
соревнования X V I I I  
первенства страны по 
шахматам среди ж ен 
щин. В 14-м туре 
Э. Какабадзе сыграла 
вничью с Нахимов
ской. Ничейный ре
зультат был зафикси
рован и в 15-м туре 
между Какабадзе — 
Козлович.

В результате сорев
нований первое и вто
рое места поделили 
чемпионка с т р а н ы  

1954 года международный мастер Л . Воль- 
перт (Ленинград) и Э. Какабадзе, набрав
шие по 12 очков. Э. Какабадзе выиграла 
1 0  партий, четыре свела вничью и про
играла одну —  Вольперт. На третьем ме
сте Р. Эстеркина (Ленинград), на четвер
том Н . Войцик (М осква). Все они завое
вали право участвовать в финальных со
ревнованиях X V I I I  первенства страны по 
шахматам среди женщ ин.

Э. К ак аб ад зе .

Ф У Т Б О Л

СБОРНАЯ И ЗР А И Л Ь — СБОРНАЯ СССР

В Тель-Авиве в отборочном футбольном 
матче X V I Олимпийских игр повторно 
встретились сборные команды государства 
Израиль и Советского Союза.

Интересная игра закончилась со счетом 
2  : 1 в пользу советских футболистов.

Таким образом, сборная команда СССР 
завоевала право участия в финальных со
ревнованиях на X V I Олимпийских играх.

КН Р РСФСР

Вчера в Москве на Центральном ста
дионе в Л уж н и ка х  состоялась междуна
родная товарищеская встреча по футболу 
между сборной командой Китайской 
Народной Республики и сборной командой 
РСФ СР, которую  выиграли спортсмены 
Российской Федерации со счетом 1:0.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

тайме», «Сивил энд милитери газетт» и 
«Наваи вакт» подчеркивают, что решение

О Т С К

Египта является «смелым и справедливым /  
актом» египетского правигепьства. Газета /
«Таймс оф Карачи» публикует заявление 
ряда политических и общественных деяте
лей Пакистана, которые приветствуют на-
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'  П Р О И ЗВ О Д И ТС Я  В С ТО ЛО В О Й  № 59 /  § 
/  Тбилисского второго (левобережного) |  і

и , Лп и 0 п ,,  ли .и.-се  п -- . I  ‘  ТреСТЗ СТОЛОВЫХ. |  Ц
ционалнзацию компании Суэцкого канала. /  Ежедневно большой выбор первых, ^  =

/в то р ы х  и сладких блюд, а такж е  раз- /  Е
#  Л И В И Я . В Триполи состоялась ^личны х полуфабрикатов и холодных за- /■ § 

демонстрация в знак поддержки Египта в /  кусок, изготовляемых опытными к у л и - |  § 
деле национализации компании Суэцкого /н а р а м и . /  Е
канала. Демонстрация носила антиимпе- /  Постоянно имеются высококачествен- /  Е 
риалистический характер. Демонстранты /  ные кондитерские изделия собственного^ § 
прошлн по главным улицам города с ло- ^производства. /  Е
зѵнгами: «Насер — борец з а ‘дело а р а б о в » .!/ Обеды отпускаю тся на дом (без до- У |
«Суэцкий канал — Египту», «Долой импе- : /  ставки) со скидкой 10%, с 2 ч. дня до /  Е
риализм». Ѵі, 7 ч. веч. У Е

/  Доставка обедов на дом производится Е
•  Ю Ж Н Ы Й  В ЬЕ ТН А М . По сообщению / с 3  ч дня д 0  7  ч веч /  |

сайгонскон печати, в Ю жном Вьетнаме по- У Заказы  ежедневно принимаются в сто- ^  Е 
стоянно растут пены на продукты питания /л о в о й  и по телефону 3-84-90, с 12 ч. /  |  
и товары широкого потребления. По с в и - |^ д ц я  до 6  ч. веч. У §
детсльству еженедельника «Энформасьон /  Адрес столовой: Плехановский п р о - /  і  
эконом ик э финансьер дю Вьетнам», в У сг.ект, 144. /  Ё
...а.а.. ПЧШГ'А ІЛЛ П Г\ ІІ7ѴІІІ I II Ч II ЛЛЛ /лАІІОІІІІнюне этого года цены на мясо, бананы, 
свеж ую  рыбу, яйца, ткани по сравнению 
с декабрем 1955 года возросли до 20— 30 
процентов. В целом за период с июня і 
прошлого года по настоящее время цены ;

Администрация. /  = 
/  =

га, произошли кровавые столкновения на эти, а такж е  ряд других товаров воз- , 
между большой группой демонстрантов-\ росли в полтора два раза М ежду тем 
негров и полицией. Убито 3 и ранено 6  де I заработная плата рабочих за это время і 
монстрантов. 1 не претерпела почти никаких изменений.I

Р . Т. в  Л . А. Ч ахм ахч евы  с сем ьям и  и зве
щ аю т о см ерти 

А рм енака Ііаросови ча Ч ахм ахч сва.
В ы нос 1 а в гу ст а , в 5 час. веч., а з  кв . — 

ул . К ам о . 11.

Р Е Ш Е Н И Е  1 2 3 1

И С П О Л Н И Т Е Л Ь Н О ГО  К О М И ТЕ ТА  Т Б И Л И С С К О Г О  ГО Р О ДС КО ГО  
, СОВЕТА Д Е П У ТА ТО В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

от 25 апреля 1956 года.
О профилактических и запретных мероприятиях для предупреждения 

развития оползневых явлений в районе Ваке. . ■
Д л я  предупреждения развития оползневых явлений на правом берегу речки

Вера в Ваке О рджоникидзевского района, в границах от территории сельско
хозяйственного института до Государственного университета им. Сталина, в 
пределах Университетской улицы, исполком Тбилгорсовета депутатов трудя
щихся решает:

1. Запретить производство всяких построек, пристроек, надстроек и переде- |
лок в зоне с оползневыми явлениями. у

2. Запретить посадку зеленых насаждений без согласования с отделом ком- , Е 
муналыюго хозяйства исполкома Тбилгорсовета, ведение огородничества и дру- Е
гих мероприятий, а такж е  поливку зеленых насаждений, садов, огородов, уско- |
ряющ их оползневые явления. - • $  »• - • у у

3. Обязать руководителей всех ведомств и организаций, домоуправляющих |
и частных домовладельцев, расположенных в зоне с оползневыми явлениями, е
установить постоянный контроль за домовыми сетями водопровода, канализа- |
ции и поверхностных вод.

4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на исполни- |
тельный комитет О рджоникидзевского райсовета депутатов трудящ ихся. |

5. Виновные в нарушении п.п. 1, 2 и 3 настоящего решения подвергаются |
в административном порядке штрафу до 1 0 0  рублей или принудительным рабо- |
там до одного месяца. Е

6 . Настоящее решение входит в силу со дня опубликования.

Председатель исполкома Тбилгорсовета М. М А ГРА ДЗЕ.
Секретарь исполкома Тбилгорсовета Ш . Б А КРА ДЗЕ.

Тіііііш ііііш ііііп ііііііііііііііііііііііііііііііііім ііш ііііііііііііім іііііііііііііііііііііііііііііііііш ііііііііііііііііііііііііііііііш ііш ш іііііііш ііш іі

ПРО ГРА М М А  П ЕРЕД А Ч 
ГРУ ЗИ Н С К О Г О  РА Д И О  НА I АВГУСТА

По первой  п рограм м е 
Е  П о ради остан ц и ям  н а  во л н ах  1571, 59,52 м. 

н тби лисской  городской  сети.

=  06.30 —  п роизведени я в  исп олнени я оркестра
=  народны х инструм ентов, 12.15 — симф онические 
=  произведени я Л я д о в а , 12.45 — песни и ром ансы  
=  грузинских ком позиторов, 17.15 — грузинские на- 
Е родны е песни. 18.20 — со ветская  э стр ад н ая  му- 
Е зы к а , 18.40 — п ер е д ач а  д л я  детей  ш кольного 
Е в о зр аста , 19.20—кон церт по за я в к а м  ради ослуш а- 
Е тел ей , 20.20 — отры вки  из оп еры  Б уки я «Н епро- 
Е ш ейны е гости» , 20.40 — по рад и о стан ц и ям —пере- 
=  д а ч а  д л я  работн и ков  сельского  хозя й ства , по го- 
Ё родской сети — к ам ерн ы е п рои зведен и я  Р ахм а- 
=  нин ова. '•

По ради останции  н а  волне 1571 м. 
и  тбилисской  городской  ссги.

21.00 — р ад и о ж у р н ал  д л я  м ол одеж и , 22.00— 
скрипичны й кон церт М ач а в ар и ан и , 22.30 — л и те
ратурн ая  п еред ача  — р ас ск аз  Д остоевского  «Ч е
стный вор» (окон ч ан и е), 22.45 — итальянские 
песни.

По второй програм м е 
По ради останции  на волне 59,52 м.

21.00 — кон церт популярной кам ерн ой  м узы ки, 
21.30 — передача — «Н овы е к н и ги » , 21.45 — 
м онтаж  оперетты  Ф аи зи  « Б аш м ач ки » .

Типография « З ар я  В остока* им, А, ,Ф« М ясиикова Г лавиздата  М инистерства культуры  Грузинской ССР. УЭ05617


